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ОСТАВАЙТЕСЬ С «КОММУНОЙ»!

Я 
центрист!

Информируем наших читателей: подписаться на «Коммуну» и 
«Воронежскую неделю» можно будет еще в течение четырех 
дней. Подписка на второе полугодие 2007 года фактически 
завершится 25 июня. 

Времени на раздумья не осталось! Посетите почту (или пригла-
сите почтальона на дом), чтобы не остаться без газеты. 

Получая «Коммуну» четыре раза в неделю, вы будете в курсе 
всех новостей!

ПОДПИСЧИКИ ГАЗЕТЫ «КОММУНА» УЧАСТВУЮТ В ПРИЗО-
ВОЙ ИГРЕ. 5 июля определится судьба трех цветных телевизоров 
и других полезных в хозяйстве вещей. У каждого подписчика есть 
шанс! Для этого необходимо: 

1) подписаться на «Коммуну», 
2) выслать в редакцию талон участника призовой игры.  
Напоминаем, что оформить подписку на «Коммуну» можно по 

ценам:  
339,84 руб. (индекс 51156 – для постоянных подписчиков), 
344,94 руб. (индекс 51160 – для индивидуальных подписчиков). 
Для организаций стоимость подписки составит 416,94 руб. (индекс 
51214).  

До окончания подписки – 4 дня!

Неблагоприятные дни и часы с 21 по 27 июня
22, пятница (пик с 18 до 20 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, местами кратко-
временный дождь, гроза, в отдельных пунктах сильные дожди, 
град; ветер северо-западный, умеренный, местами порывистый, 
температура +20…+25.

22 июня по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков; ветер северо-западный с переходом на 
юго-западный, умеренный; температура ночью +7…+12, днем 
+20…+25.

23 июня по области – переменная облачность, местами 
кратковременный дождь, гроза; ветер южный, умеренный, 
при грозе порывистый; температура ночью +11…+16, днем 
+18…+23, при прояснениях до +28.

К стихийному повороту со-
бытий на юго-востоке нашего 
региона готовились. Накануне 
население было оповещено о 
вероятной буре. Правда, мно-
гие посчитали, что синоптики 
просто страхуются – сколь-
ко раз бывало, что объявят 
штормовое предупреждение, а 
погода спокойная. На этот раз 
прогноз сбылся. Выбитые стек-
ла, сорванные крыши с жилых 
домов и административных 
помещений, поваленные де-
ревья… Особенно пострадали 
Каменка и Россошь. 

Как сообщили в пресс-
службе Главного управления 
МЧС России по Воронежской 

области, человеческих жертв 
избежать удалось. Но вот с 
восстановлением линий элек-
тропередач ремонтным бри-
гадам ОАО «Воронежэнерго» 
пришлось потрудиться. Только 
спустя сутки свет появился в 
крупных населенных пунктах, 
серьезно пострадавших от 
урагана. В настоящий момент 
завершаются работы на трех 
россошанских подстанциях. 

На вопрос «Коммуны» по 
поводу предстоящей погоды в 
ближайшие несколько дней в 
МЧС успокоили: «Того, что было 
в Россоши, не предвидится. Бу-
дет просто жарко и сухо». 

Сергей ЛЬВОВ.

Стихия разбушевалась

На седьмой странице – репортаж 
нашего корреспондента из Россоши

В результате шквалистого ветра и грозы, проливного 
дождя, прошедшего в ночь с 18 на 19 июня, было нару-
шено энергоснабжение в 12 районах области. 

 Этот  снимок  сделан  в  Россоши.

Детские сады в дефиците
В  Воронежской  области лишь 47,9 процента детей дошкольно-
го возраста посещают детские сады, что на 13 процентов ниже 
общероссийского показателя. Как сообщил замруководителя 
Главного управления образования Воронежской области Ген-
надий Козберг, в очереди на места стоит более 19 тысяч семей, 
наиболее острая ситуация – в Воронеже, где требуется 12 тысяч 
мест. Бездумная распродажа и закрытие дошкольных учреж-
дений, отсутствие нового их строительства в городе  привело 
к тому, что сегодня здесь вынуждены «уплотнять» существу-
ющие детские сады. В перспективе планируется включить в 
областную адресную инвестиционную программу в качестве 
приоритета строительство дошкольных детских учреждений 
и разработать отдельную программу.

Чтобы «скорая» не подвела
В течение июня в Воронеж поступят 38 новых автомобилей 
«скорой помощи». Сообщая об этом, в информационно-ана-
литическом отделе администрации города  уточнили, что в 
рамках национального проекта «Здоровье» город получил в 
прошлом году 21 санитарную машину. Таким образом, за 
два года практически на 90 процентов будет обновлен парк 
транспорта. Это крайне важно, поскольку машина «неотложки» 
должна решать вопросы быстроты и надежности оказания 
медицинской помощи.

Семинаристы в сане
В Воронежской православной духовной семинарии состоялся 
13-й с момента восстановления школы выпуск церковнослу-
жителей . Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий 
в сослужении преподавателей и выпускников семинарии в 
священном сане совершил Божественную литургию в Успенс-
ком семинарийском храме. В этом году полный курс обучения 
прошли 13 семинаристов, еще семь воспитанниц подготовлено 
регентским отделением и девять духовников получили обра-
зование заочно. Все они будут востребованы в православных 
церковных приходах нашей и соседних областей. 

Творчество... таможни
Нынешний 12-й смотр-конкурс  Воронежской таможни ор-
ганизован в рамках государственной программы «Патриоти-
ческое воспитание граждан Российской Федерации на 2006-
2010 годы». Цели конкурса те же – популяризация профессии, 
повышение образовательной культуры, развитие духовного 
и творческого потенциала должностных лиц таможни и чле-
нов их семей. Строгое жюри по достоинству оценило номера 
и работы, представленные на конкурс. Все участники, а не 
только призеры, были награждены дипломами и подарками. 
Ну а победителей в отдельных номинациях ждет второй этап, 
который состоится 21 июня в Тамбове. 

Что же является истинной и 
формальной причиной произо-
шедшего политического ЧП?

В отеле «Спутник» присут-
ствовали представители 20 
местных парторганизаций из 
имеющихся 33. Это были, пре-
жде всего, селяне, состоявшие 
до образования «Справедливой 
России» в партии «Родина». Они 
не скрывали своих симпатий к 
Дмитрию Рогозину и с горечью 
говорили о том, что в силу сло-
жившихся обстоятельств им при-
шлось войти в состав «СпРоса» 
– Рогозин ведь «был в опале у 
властей», но они «верили ему как 
себе и надеялись на лучшие вре-
мена». Такие времена, дескать, 
пришли – Дмитрий Олегович 
создает свою партию-преемни-
цу «Родины». А вот руководство 
«Справедливой России», по их 
словам, сейчас делает всё воз-
можное, чтобы нейтрализовать 
бывших «родинцев»; мол, имен-
но по этой причине делаются 

попытки сместить с поста руко-
водителя регионального отделе-
ния «СпРоса» Алексея Гаршина, 
который прежде стоял во главе 
регионального отделения «Ро-
дины», и поставить на его место 
«угодного Москве человека».

Повестка дня «внеочередной 
конференции» звучала так: «Сло-
жившаяся критическая ситуация 
в региональном отделении и 
нежелание федерального руко-
водства ее стабилизировать». 
Однако основательно вдаваться 
в подробности «критической си-
туации» делегаты не стали – раз-
говор шел больше о переходе в 
партию «Великая Россия». 

На конференции господина 
Гаршина не было. Как сказала 
председатель Контрольно-реви-
зионной комиссии региональ-
ного отделения «Справедливой 
России» Ирина Бражникова (она 
тоже заявила о своем выходе из 
«СпРоса»), Алексей Николаевич 
занят урегулированием крити-

ческой ситуации в региональном 
отделении. Будь Гаршин здесь, он, 
возможно, проинформировал 
бы единомышленников о том, 
почему его исключили из соста-
ва фракции «Родина» областной 
думы.

Присутствующая на конфе-
ренции Евгения Василенко (ее 
назвали полномочным предста-
вителем Дмитрия Олеговича) со-
общила, что она приняла участие 
почти в десяти подобных конфе-
ренциях, прошедших в крупных 
российских регионах; и везде 
решили дружно поддержать Ро-
гозина. Она призвала партийцев 
сосредоточиться на сборе заяв-
лений о выходе бывших «родин-
цев» из «Справедливой России». 
Чем больше будет сторонников у 
«Великой России», тем легче бу-
дет решить вопрос о регистрации 
новой партии, хотя, в принципе, 
данный вопрос практически 
уже решен, а соответствующее 
регистрационное удостоверение 
«Великая Россия» вот-вот должна 
получить.

Евгения Василенко сочла 
нужным проинформировать 
бывших «родинцев» о том, что 
«в случае регистрации «Великой 
России» местным партячейкам не 
придется переживать большие 
финансовые трудности. Будучи 
в Майкопе, Дмитрий Олегович 

прямо заявил, что деньги будут. 
В этом заинтересованы те про-
грессивные силы в нашей стране 
и за рубежом, которые понимают, 
что две «России» – «Единая» и 
«Справедливая» – всегда между 
собой договорятся, а до народа 
им и дела нет». 

– Впрочем, обо всем этом 
Дмитрий Олегович расскажет 
вам сам, – добавила Василенко. 
– Он должен приехать в Воронеж 
на днях…

Собравшиеся в небедном-
таки отеле делегаты-селяне 
дружно проголосовали за два 
коротких пункта резолюции: 
признать ситуацию, сложившу-
юся в региональном отделении 
политической партии «Справед-
ливая Россия», критической; 
прекратить полномочия бюро и 
Совета регионального отделения 
политической партии «Справед-
ливая Россия».

Похоже, за Воронежскую 
область создатель «Великой Рос-
сии» может быть спокоен. 

Поскольку формально Рого-
зин не стоит во главе «ВР» (ее 
председатель – некто Савельев), 
бывшие «родинцы» намерены 
обратиться к нему с предложе-
нием взять на себя руководство 
региональным отделением новой 
партии.

Николай СТАРЫХ.

Прыжок «Тигра» 
«Тигр в прыжке» – эмблема партии Дмитрия Рогозина «Великая Россия». «ВР» еще не  
зарегистрирована, но уже расколола региональное отделение партии «Справедливая Россия»
…Это мероприятие, состоявшееся в прошлый вторник в 
воронежском отеле «Спутник», именовалось внеочередной 
конференцией регионального отделения политической пар-
тии «Справедливая Россия: Родина. Пенсионеры. Жизнь». 
Полномочной ли она была, нет ли, – теперь этот вопрос не 
столь уж важен: почти 3 тысячи членов названной партии из 
6983, состоявших на учете, накануне написали заявления 
о выходе из «СпРоса». И процесс этот, судя по настроению 
участников мероприятия, будет продолжаться.

На планерке в администра-
ции области особое внимание 
было уделено ситуации с ветхим 
и аварийным жильем. В муни-
ципальных образованиях есть 
программы по капитальному 
ремонту старых домов. И нужно 
продолжать работу по подготов-
ке документации, ведь только в 
этом случае можно рассчитывать 
на поступление федеральных 
средств. Необходимо учитывать  
еще один важный аспект, ка-
сающийся ветхого жилья. Кому 
предоставлять новые квартиры 
при переселении – тем, кто 
прописан, или тем, кто реально 
проживает в домах, подлежащих 
сносу? Муниципалитетам этот 
вопрос необходимо тщательно 
проработать в рамках действу-
ющего законодательства.

Поднятая на нынешней пла-
нерке тема незаконного стро-
ительства жилья найдет свое 
продолжение на совещании  
губернатора Владимира Кула-
кова с руководителями силовых 
структур. Позиция руководителя 
области незыблема в том, что 
вакханалию в строительной 
сфере областного центра необхо-
димо пресечь. На еженедельном 
совещании губернатор подчерк-
нул, что руководителям городско-
го округа город Воронеж нужно 
более активно участвовать в 
этом процессе.

При обсуждении  хода нацио-
нального проекта «Образование» 
в регионе речь шла об ужесточе-
нии контроля  за подключением 
городских и сельских школ к Ин-
тернету. Суть в том, что этот мас-
штабный проект, реализуемый 

Министерством связи, порой  
страдает кампанейщиной. При   
подключении максимального ко-
личества школ зачастую страдает 
качество, связь с Интернетом 
оказывается неустойчивой, а 
подсоединение  к всемирной 
сети занимает значительное 
количество времени. Тщательно 
следить за этой ситуацией необ-
ходимо муниципальным властям, 
сразу же принимая меры по 
решению проблемы. Эффектив-
ную роль, по мнению Владими-
ра Кулакова, может сыграть и 
региональная пресса, предавая 
нарушения огласке.

На планерке в администрации 
области говорилось о создании 
строительных мощностей по 
производству современных, 
экологически чистых и  более 
качественных строительных ма-
териалов. На прошлой неделе в 
Лискинском районе состоялся 
торжественный пуск завода ОАО 
«Лискигазосиликат». Проект-
ная мощность его составляет в 
пределах 250 тысяч кубометров 
газосиликатных блоков в год. 
Это стройматериалы будуще-
го, которые качественнее и 
экологичнее. В дополнение к 
заводу газосиликатных бло-
ков в области будут построены 
два цементных завода, а также 
стекольный, предприятие по 
выпуску керамического кирпича. 
Имея надежную современную 
базу строительных материалов, 
область может значительно 
увеличить темпы строительства 
доступного по ценам жилья.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

О  ветхом  жилье
 Новая  продукция  нового  газосиликатного  завода.

говорили на планерке  
в областной администрации

Руководитель Минатома под-
черкнул, что у Нововоронежской 
атомной станции «судьба перво-
проходца». На ней отрабатыва-
лись новые технологии строи-
тельства энергоблоков, которые 
потом запускались серийно. 
НВАЭС – первенец освоения 
энергоблоков с водо-водяными 
энергетическими реакторами 
(ВВЭР). Сейчас, когда стоит 
задача увеличения выработки 
атомной энергии в стране с 16 
до 25-30 процентов, необходи-
мо построить 26 энергоблоков 
нового поколения. Первые реак-
торы будут пущены, естественно, 
на Нововоронежской АЭС. 

Здесь же на 
площадке про-
шло совещание 
руководителей 
концерна «Рос-
э н е р г о а т о м »  с 
представителями 
станции и генпод-
рядчиком столич-
ным унитарным 
госпредприятием 
«Атомэнергопро-
ект» по строитель-
ству. Возведение 
второй очереди 
Н о в о в о р о н е ж -
с к о й  а т о м н о й 
станции в рамках 
реализации феде-
ральной целевой 
программы раз-
вития атомного 
энергопромыш-
л е н н о г о  к о м п -
лекса начнется в 
этом году. Ввод 
в промышленную 
э к с п л у а т а ц и ю 
первого энерго-
блока запланиро-
ван на 2012 год. С 
разницей в один 
год – в 2013-м 
– появится энер-
гоблок N2. При 
сооружении Ново-

воронежской АЭС-2 планируется 
задействовать более 6,5 тысячи 
человек. Когда станцию постро-
ят, ее будут обслуживать более 
тысячи человек.

Отмечено, что в России с 
начала 90-х годов прошлого 
столетия построено лишь три 
энергоблока, а с нулевого цик-
ла не возведено ни одного. Так 
что Нововоронежская АЭС-2 
станет пионером и в этом деле. 
Основным направлением всех 
усовершенствований станет 
применение технологий, кото-
рые обеспечивают рост уровня 
безопасности.

Галина РОХМИН.

Первопроходцу 
идти дальше 
Вчера в Нововоронеже глава Федерального агентства по 
атомной энергетике Сергей Кириенко принял участие в 
закладке памятной капсулы в основание новой атомной 
электростанции. 

Здесь состоялся осмотр ос-
новных цехов предприятия. Было 
проведено совещание, в котором 
приняла участие группа высоких 
должностных лиц, прибывших 
вместе с Сергеем Ивановым из 
Москвы, а также руководители 
Воронежской области.

Речь шла о дальнейшей ин-
теграции ВАСО в Объединенную 
самолётостроительную корпора-
цию и его перспективах. 

Свои заинтересованные мне-
ния на совещании высказали: 
представители Военно-промыш-
ленной комиссии при Правитель-
стве РФ, различных федераль-
ных структур, ряда авиационных 
компаний, губернатор Владимир 
Кулаков, председатель областной 
думы Владимир Ключников, гене-
ральный директор ОАО «Воронеж-
ское авиастроительное общество» 
Михаил Шушпанов и другие.

В ходе последующей встречи 
с местными и московскими жур-
налистами первый заместитель 
председателя Правительства 
РФ заявил о том, что удовлетво-
рен итогами своего визита.

По его словам, ВАСО имеет 
надежную репутацию, прове-
ренную временем. Говорить 
же о кризисном состоянии 
современного воронежского 
самолетостроения не прихо-
дится: акционерное общество 
работает в спокойном режи-
ме, имеет большой «портфель 
заказов», обеспечило уровень 
зарплаты, который выше, чем 
в среднем по отрасли. А меры, 
предпринятые  за последнее 
время, позволят уже в 2007 
году увеличить объемы произ-
водства вдвое, однако к 2015 
году они должны вырасти еще 
в четыре раза. Этого не сделать 

без модернизации производ-
ства. Для ВАСО техническое 
перевооружение и повышение 
качества продукции – наиваж-
нейшая задача. Причем нужно 
наладить серийное производ-
ство востребованной продук-
ции, без этого конкуренция на 
мировом рынке невозможна. 
Наилучшие позиции сейчас 
просматриваются в выпуске  
самолетов транспортной ави-
ации…

В ходе осмотра ВАСО Сергей 
Иванов имел короткую беседу с 
работницами предприятия.

- Справитесь со стоящими 
задачами по увеличению объ-
емов производства? – спросил 
он. 

- Если государство поддержит 
ВАСО, и если у нас будет хорошая 
зарплата, то мы горы свернем.  
Вы только помогите нам.

- Мы, конечно же, постараем-
ся, иначе и быть не может. 

Вчера на совещании состо-
ялось подписание пакета со-
глашений инновационного ха-
рактера, в интересах не только 
Воронежского авиазавода, но 
и области в целом. На встрече 
с журналистами губернатор 
Владимир Кулаков подчеркнул, 
что ныне сделано многое для 
того, чтобы помочь ВАСО крепко 
встать на ноги. Это касается, в 
частности, льготного налогооб-
ложения и кредитования.

- Я полагаю, все мы – только 
за подъем ВАСО, - подвел итог 
Сергей Иванов.

После пятичасового пре-
бывания в Воронеже столич-
ная делегация отправилась в 
Москву.

Виктор ШЕВЧЕНКО.

Мы – за подъем ВАСО
Сергей ИВАНОВ:

Вчера Воронежское авиастроительное общество (ВАСО) посетил с рабочим  
визитом первый заместитель председателя Правительства РФ Сергей ИВАНОВ
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 Сергей Кириенко: «Новым  
энергоблокам быть!»
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Сразу оговорюсь, что Закон 
«О внесении изменений в неко-
торые законодательные акты 
Российской Федерации по воп-
росу оформления в упрощенном 
порядке прав гражданина  на 
отдельные объекты недвижи-
мого имущества» касался не 
только дачников, имеющих свои 
6 соток, но собственников ин-
дивидуальных домов и гаражей. 
Я не знаю членов комиссии, 
готовивших этот законопроект, 
но поневоле думается или об их 
некомпетентности, или, что еще 
хуже, о лоббировании интересов 
чиновничества всех уровней. 
Прежде всего надо помнить, 
что земля до декабря 2001 года 
(вступление в силу Земельного 
кодекса) была в государственной 
собственности. Часть граждан 
осталась в своих старых домах 
и домиках без правоустанавли-
вающих документов на землю. 
Этих граждан можно разделить 
на несколько категорий.

Первая – те, кто строил свои 
дома до Великой Отечественной 
войны или даже до Октябрьской 
революции. Понятно, что в БТИ 
землеотводных документов не 
сохранилось, о чем этих граждан 
при обращении и извещают – во 
время войны не до сохранения  
архивов было. Жили себе люди, 
рожали детей, строили-перестра-
ивали жилье, умирали, вступали в 
наследство, продавали нажитое, и 
вдруг в одночасье распоряжаться 
всем этим им стало невозможно. 
Конечно, тот, кто успел оформить 
земельные участки, то есть полу-
чить  заветное постановление ад-
министрации на землю до вступ-
ления в силу Земельного кодекса, 
оказывался в выигрыше. Кто не 
успел, тот даже не мог продать 
свое имущество до оформления 
земли в соответствии с новым 
Земельным кодексом.

Вторая категория граждан 
необходимые документы вроде 
бы имеет.  Допустим, такой:  
«Разрешить строительство жи-
лого дома на земельном участке 
расстоянием по меже фасада… 
метров левой … метров, правой 
… метров и задней меже … 
метров» или «Разрешить ввести 
в эксплуатацию гаражи на тер-
ритории такой-то, согласие заин-
тересованных сторон имеется». 
При государственной собствен-
ности на землю такой «бумаги» 
было достаточно. Теперь же все 
вопросы о территориях надо ре-
шать только в судебном порядке. 
Вот и идут люди всех возрастов в 

суды, предварительно потратив 
годы на хождение по админист-
ративным инстанциям. Многие 
не доживают до счастливого 
оформления земли.

Всего каких-то 5-7 лет назад 
земельные вопросы решались ад-
министрациями районов города 
в течение 3-4 месяцев. В настоя-
щее время к этому подключился 
город (определение красной 
линии и границ), область (право-
устанавливающие документы на 
землю), то есть созданы подраз-
деления чиновников, причастных  
к визированию подготовительных 
документов, но за конечный ре-
зультат не отвечающих. Сначала 
надо идти в районные органы 
архитектуры, затем в архитектуру 
г. Воронежа и, наконец, в Главное 
управление «Фонда имущества 
Воронежской области».

При обращении в органы 
местного самоуправления вас 
направляют в муниципальное 

хозрасчетное предприятие, где 
вам говорят: платите ваши де-
нежки за то-то. В другом отделе 
предлагают платить за другое. 
Чтобы узаконить безответствен-
ность чиновников, было принято 
постановление главы админи-
страции Воронежа №1736 от 
19.09.2006г. и приложение к 
постановлению от 28.04.2006г. 
№558, где изложено следующее: 
«Проекты постановлений и рас-
поряжений главы городского ок-
руга готовятся структурными под-
разделениями администрации 
по поручению главы городского 
округа исходя из планов работы 
и графиков мероприятий админи-
страции». В переводе на русский 
язык это означает, что расценки 
за услуги муниципальных пред-
приятий управления главного 
архитектора таковы: нанесение 
красной  линии с координата-
ми – 1606 рублей, подготовка 
проектной документации по 

закреплению границ земельного 
участка в индивидуальном секто-
ре застройки для согласования с 
комитетом главного архитектора 
г.Воронежа – 1557 рублей. 

Но еще до посещения муни-
ципальных предприятий необхо-
димо заплатить деньги за техни-
ческий паспорт БТИ – в среднем 
1100 рублей. Геосъемка с под-
готовкой землеустроительного 
дела в любой лицензированной 
организации обойдется заяви-
телю в среднем 5000 рублей. На 
подготовку документов нужно 
время: БТИ – 1 месяц, геосъемка 
с подготовкой межевого дела 
– 2 месяца, нанесение границ 
красной линии – 1 месяц, под-
готовка проектной документации 
по закреплению границ – 2-3 
месяца (очередь на эту услугу 
МП достигла 1-1,5 месяца). По-
лучение кадастрового паспорта 
1 месяц, стоимость услуги около 
50 руб. Итого получается более 

полугода, если не учитывать, что 
любой из исполнителей мог забо-
леть, уйти в отпуск и т.д. По цене 
же итог подготовительных работ 
составил 9313 рублей.

Главное управление гос-
имущества от главы городского 
округа недалеко ушло. В ноябре 
2006 года выпущен приказ №467 
и положение о порядке приема 
и прохождения документов по 
вопросам распоряжения земель-
ными участками, государственная 
собственность  на которые не  
разграничена в г.Воронеже. Пе-
речислены документы, необходи-
мые для принятия правоустанав-
ливающего документа на землю. 
Для частных граждан  количество 
их составляет около 20 наиме-
нований в трех экземплярах. 
Кадастровый план земельного 
участка нужен в трех подлинных 
экземплярах. Что это как не 
элементарное вымогательство? 
И опять: документы принимают 

одни чиновники, правоустанавли-
вающий документ готовят другие. 
Расценки за справки о наличии 
или отсутствии на земельном 
участке объектов инфраструктуры 
у большинства МП платные: МУП 
«Теплосеть» - 439 руб., «Воронеж-
энерго» - 555 руб., ОАО «Воронеж-
облгаз» - 239 руб. Остальные 
– МЧС, ОАО «Связьтелеком», ОАО 
«РЖД» пока денег не требуют.

Итак, общая стоимость прямых 
затрат на оформление земельно-
го участка обходится гражданину 
более 10000 рублей без учета 
транспортных расходов на поезд-
ки в разные организации города. 
Если учесть, что большинство лю-
дей, оформляющих документы на 
землю, - пенсионеры, а их пенсия  
в среднем составляет около 3000 
рублей, то оформить земельный  
участок без чьей-либо помощи 
они просто не в состоянии. Либо 
в течение года ежемесячно они 
должны будут откладывать на 
оформление земельного участка 
треть пенсии. Хотелось бы спро-
сить у главы городского округа 
и губернатора: где же то одно 
окно, о необходимости которого 
говорил Президент В.Путин? По 
идее, граждане приносят в него 
заявления, а чиновничий аппарат 
без посредников готовит соот-
ветствующий правоустанавли-
вающий документ. Идея эта всем 
нравится. Только почему же она в 
жизнь не претворяется?

Кстати, несколько дней назад 
столкнулся с еще одной выдумкой  
муниципального предприятия уп-
равления главного архитектора. 
За отрицательный ответ на за-
явление о возможности выкупа 
земельного участка (т.е. не тот  
заявитель) МПУГА понадобилось 
два месяца, и за уведомление 
в своем бессилии чиновники 
представили автору этих строк 
счет на 964 рубля.

Михаил ГВОЗДЬ, 
индивидуальный  

предприниматель.

МНЕНИЕ

Милость к тем, 
кто землю любит
За последние 3-4 года в Воронеже 
укрепилась система безответствен-
ности чиновников любого уровня. 
Муниципальные предприятия, в 
которые попадает ваше заявление, 
отсчет времени за подготовку доку-
ментов начинают с момента оплаты. 
В результате этого  подать в суд на 
бездействие чиновника практичес-
ки не удается. Вот вам пример того, 
как в городе оформляются доку-
менты  по так называемой «дачной 
амнистии». Чиновники уверяют, что 
теперь люди без всяких хлопот и за-
бот смогут документально закрепить 
все, что не могли сделать прежде. 
Может быть, кому-то и удастся, но 
большинство, встав на путь оформ-
ления, точно вспомнит Черномырди-
на с его знаменитой фразой: «Хоте-
ли, как лучше…» 

Василий Степанович родился 29 января 1814 года в Воро-
неже. Происходил из дворянской семьи, и как многие предста-
вители этого рода связал свою судьбу с армией. Дослужился до 
генерала, правда, был он военным врачом. Любовь к музыке, 
и особенно к гитаре, у него зародилась с юности. Воронежцу 
повезло, ибо его наставником стал прославленный русский 
гитарист-виртуоз Андрей Осипович Сихра, которого гитаристы 
называют не иначе как «патриархом». Другой прославлен-
ный исполнитель, автор «Истории семиструнной гитары» 
М.А.Стахович тоже очень тепло  отзывается о Саренко, чьим 
современником он был. По воспоминаниям современников 
Василий Степанович  Саренко больше играл для больных, 
которые с восторгом слушали его игру. Он очень любил де-
твору, возился с ними часами, с увлечением запускал с ними 
бумажных змеев. Солидные господа смотрели на него как на 
чудака, считая это «шалостью». Интересный случай воронежцу 
Русанову рассказал художник картины «Нана» Сухоровский: 
«Однажды ночью сильно заболела моя жена. Я бросился к 
первому попавшемуся доктору и очутился у В.С.Саренко. При-
слуга привела меня в спальню, где я увидел доктора, сидящего 
на кровати и игравшего на гитаре. Он кивнул мне головой на 
стоявшее возле него кресло и продолжал играть.

- Доктор, - говорю я, - извините.
- Сейчас, сейчас, - перебил он меня. – Вот слушайте… 

Растёт…
- Простите, все это прекрасно…
- Только одну минутку, - перебил меня. – Слушайте даль-

ше… Какова музыка, а?
- Очень, - говорю, - превосходно, только…
- А вот и финал… Слушайте, слушайте…
Так и проморочил он меня около получаса, прежде чем мы 

отправились домой. Долгом считаю прибавить, что жене он 
очень помог. А играл так, как никогда я больше не слыхивал… 
Превосходно играл».

У Саренко был большой круг друзей. Среди них его учитель 
Сихра, гитаристы Циммерман, Морков, Полев, Стахович, Ак-
сенов. Дружил он с композиторами Мусоргским, Даргомыж-
ским, Соколовым, Варламовым. В круг его друзей входили и 
знаменитые певцы русской оперы – О.А.Петров, С.В.Васильев. 
Все они любили слушать игру Саренко. Частыми гостями дома 
Василия Степановича были известный педагог Евтушевский 
и сенатор Чернышев.

Василий Степанович всегда боялся публичных выступле-
ний. Он волновался так, что, по его признанию, число струн на 
гитаре удваивалось. Зато в кругу ближайших сподвижников 
и гитаристов он чувствовал себя свободно. Уроками он почти 
не занимался. По воспоминаниям современников был очень 
раздражительным и нетерпеливым. Поэтому после себя уче-
ников не оставил, в отличие от своего учителя Сихры.

Другим любимым музыкальным инструментом Саренко 
была виолончель. Но игрой на ней занимался редко, ибо как 
он говорил друзьям, «совестно было изменять гитаре».

Прожил Василий Степанович большую жизнь. Он жил 
в то время, когда царил «золотой век» гитары, а закончил 
путь земной, когда интерес к этому инструменту резко упал. 
Последние годы он жил недалеко от губернского Орла. Здесь 
и умер генерал-врач и друг гитары семиструнной 17 июля 
1881 года.

До нас дошли только четырнадцать оригинальных пьес и 
обработок Саренко. Жившие с ним в одно время его учитель 
Сихра и Циммерман оказали на его творчество сильное 
влияние. Этюды нашего земляка высоко оценены Сихрою. 
Через несколько лет после смерти Василия Степановича, 
в 1902 году впервые была оркестрована его «Украинская 
пляска» для симфонического оркестра. Позднее она будет 
не раз исполняться. Но это только часть из наследия нашего 
земляка. Творчество, жизненный путь Василия Степановича 
изучены слабо. И хочется верить, что воронежские краеве-
ды и музыковеды еще не раз откроют «белые пятна» в его 
творчестве.

Виктор ЕЛИСЕЕВ, краевед.

ДАЛЕКОЕ-БЛИЗКОЕ

Не изменив 
гитаре!
Известный музыкальный деятель А.И.Дюбюк писал 
в одиннадцатом номере журнала «Гитарист» за 1906 
год о  нашем земляке В.С.Саренко: «…игрок он был 
превосходный и музыку знал превосходно; имел мно-
го вкуса и фантазии и вообще был разносторонним 
музыкантом. Играл элегантно, чисто и плавно, струны 
у него пели и в быстрых, и в медленных темпах. А уж 
как любил гитару! Только и разговору, что о ней…»

Наверное, это не столь уж важ-
но, кто именно преобладает среди 
юношей, решивших получить вы-
сшее образование в Россошанском 
представительстве Ивановского 
государственного химико-техноло-
гического университета. Лица ли, 
захотевшие на время «откосить» 
от армии, либо серьезные парни, 
которые сделали жизненный вы-
бор или исходили из возможнос-
тей семейного бюджета – ехать 
ведь далеко не надо. Главное, 
они намеревались спокойно, на 
законных основаниях, пребывать 
в списках учащихся названного 

вуза и получить в положенный срок 
документ о высшем образовании. 
Не получилось.

Дело в том, что представитель-
ство работает без собственной 
лицензии. Согласно действующе-
му законодательству, право на 
ведение  общеобразовательной 
деятельности предоставляется не 
представительствам, а высшим 
учебным заведениям и их филиа-
лам, которые имеют  разрешитель-
ные документы единого образца. 
Таким образом, обучающиеся 
в представительствах студенты 
не имеют права на отсрочку от 

призыва для продолжения обра-
зования. 

Повторяется ситуация 2003 
года, когда повестки получили 
студенты Россошанского и других 
многочисленных районных пред-
ставительств Воронежского эконо-
мико-правового института. К чести 
нового руководства ВЭПИ, оно ра-
зобралось-таки с «лицензионным» 
вопросом. Но пока это произошло, 
призывная молодежь и их родите-
ли изрядно поволновались.

Ныне из Россоши, как и в 2003 
году, звучит критика в адрес ра-
ботников областного военного 
комиссариата. Дескать, ради вы-
полнения плана они «ломают чу-
жие судьбы и гребут в армию всех 
подряд». 4 года назад облвоенком 
генерал-майор Виктор Калашни-
ков занял принципиальную пози-
цию: всё должно быть по букве 

закона! С одной стороны, каждый 
гражданин обязан исполнить 
свой воинский долг, с другой – те 
студенты, которым действительно 
положена отсрочка, могут ею вос-
пользоваться.

- Уверяю вас, текущая обста-
новка с призывом здесь вовсе 
ни при чем, - говорит заместитель 
облвоенкома полковник Михаил 
Белоусов. – Мы не «метём всех 
подряд» - такое, в принципе, 
невозможно, да и ситуация с ве-
сенним призывом 2007 года сло-
жилась вполне нормальная и не 
дающая оснований для принятия 
каких-либо экстренных, чрезвы-
чайных мер. Но, как и в случае с 
ВЭПИ, мы исходим из требований 
закона…

Говорят, родители «россошанс-
ко-ивановских» студентов, подле-
жащих  призыву, намерены обра-
титься в суд с исками к руководству 
вуза-«химика», которое «мягко 
стелет, да жестко спать».

К слову, погоня за коммер-
ческой выгодой при отсутствии 
должной учебно-материальной 
базы отрицательно сказывается 
на уровне профессиональной и 
допризывной подготовки молоде-
жи в высших учебных заведениях и 
их структурных подразделениях. Но 
это тема для другого разговора.

Николай СТАРЫХ.

СИТУАЦИЯ

Отсрочкой 
заманили
«На время учебы предоставляется отсрочка от службы в Во-
оруженных силах». Такая рекламная гарантия, безусловно, 
привлекает многих абитуриентов. И каким же горьким бывает 
разочарование студентов, когда им вручают повестку из во-
енкомата…

Начал Олег Валентинович 
с доступного и комфортного 
жилья.  Да, приобрести сейчас 
дешевую квартиру на грани 
фантастики. Цены за квадрат-
ный метр повышаются чуть 
ли не каждый месяц. Но этого 
застройщикам мало – они 
стремятся нажиться и на по-
купке участков земли под стро-
ительство. Всего по проверкам 
реализации у нас проекта «До-
ступное и комфортное жилье» 
ГУВД области на сегодняшний 
день возбудило пять уголовных 
дел. Один эпизод особо воз-
мутил главного милиционера 
области:

- Мы выявили вопиющий 
факт увода земель в частные 
руки. В Советском районе Во-
ронежа расположен участок 
земли площадью 770 гекта-
ров. Назначение его – сель-
скохозяйственное. Согласно 
проекту генерального плана 
развития Воронежа это угодье 
предусмотрено для капиталь-
ного строительства в рамках 
нацпроекта. Однако земле по-
пытались найти иное примене-
ние. Арендатор участка,  некий 
производственный кооператив 
«Гремяченский», в  мае передал 
в субаренду московскому ООО 
«Регион-Проект», стороны за-
регистрировали соглашение в 
Федеральной регистрационной 
службе по Воронежской облас-
ти. Столичные коммерсанты 
и руководство кооператива 
сошлись на цене – смешно 
сказать – в 1 миллион 700 ты-
сяч рублей. Нет необходимости 
объяснять, что эта земля стоит 
миллиарды, особенно если ее 
использовать под застройку. И 
все прекрасно понимают, что 
эту землю московская фирма 
взяла не для того, чтобы на ней 
сеять свеклу. Можно перепи-
сать назначение участка с сель-
скохозяйственного на строй-
площадку. Это вправе сделать 
на законных основаниях глава 
местного самоуправления. В 
данный момент проводится 
тщательная проверка. 

Среди причин, которые тор-
мозят реализацию жилищного 
проекта, Хотин назвал такие: 
площадки, которые предус-
мотрены для этого, попросту 
проданы или отчуждены, очень 
долго, до двух лет, оформляется 
разрешение на начало строи-
тельства. А без определенного 
этапа выполненных работ де-
ньги из федерального бюджета 
не выделяются.

Также пять уголовных дел 
сопровождают другой наци-
ональный проект - «Развитие 
АПК». Фигуранты – должно-
стные лица, управленческие 
федеральные органы в системе 
АПК. Им вменяется в вину при-
своение, растрата денежных 
средств и злоупотребление 
должностными полномочиями. 
К примеру, не так давно сотруд-
ники управления по борьбе с 
экономическими преступлени-
ями ГУВД области передали в 
облпрокуратуру дело о грубом 
нарушении директором ООО 
«Ясиново» договора лизинга с 
племпредприятием «Воронеж-
ское». Вместо того чтобы спо-
собствовать увеличению пого-
ловья крупного рогатого скота, 
567 коров попросту забили, а 
мясо продали. Вырученные де-
ньги – 7 миллионов 309 тысяч 
рублей – взял директор. 

В ходе расследования еще 
одного уголовного дела, в ко-
тором фигурирует Воронежская 
областная станция по борьбе 
с болезнями животных, было 
установлено, что ее директор 
присвоил более 500 тысяч 
рублей. 

Национальный проект «Об-
разование» также нуждается в 
надежной защите. В его рамках  
проходит компьютеризация 
классов в воронежских вузах. 
Среди них ВГАУ, ВГАСУ и ряд 
других. Чтобы работать на но-
вых компьютерах, руководство 
должно было закупить легаль-
ное программное обеспече-
ние. На эти цели и выделялись 
бюджетные деньги. Некоторые 
решили сэкономить и установи-
ли контрафактные программы. 
Сейчас следствие разбирается, 
куда же исчезли выделенные 

средства. Возбуждены уголов-
ные дела по статье - «нарушение 
авторских и смежных прав».

Еще один самый жизненно 
важный для нашей страны на-
циональный проект «Здоровье». 
Сотрудники УБЭП возбудили 
семь уголовных дел в отноше-
нии руководства центральных 
районных больниц в Семилуках, 
Калаче, Подгорном, Панино, 
Новохоперске и Верхнем Ма-
моне, а также воронежской 
городской поликлинике № 10. 
Почти во всех случаях схема 
расхищения бюджетных средств 
была одна. Под нацпроект «Здо-
ровье» выделялись средства 
на дополнительную диспан-
серизацию граждан, занятых 
на вредных производствах. В 
ходе проверок выяснилось, что 
никакую диспансеризацию не 
проводили. Медосмотр паци-
енты проходили фиктивно, лишь 
на бумаге, зато деньги были 
реальные. Всего 10 процентов 
бюджетных средств тратили на 
медикаменты, а 90 процентов 
расходовали на надбавку для 
врачей и медсестер, которые 
входили в медкомиссию.    

На пресс-конференции во-
ронежских журналистов инте-
ресовали и другие вопросы. 
Например, как дела обсто-
ят с городским управлением 
внутренних дел, которое было 
основано в Воронеже еще в 
марте. Хотин доволен работой 
подразделения...

- Сейчас оно укомплектова-
но на 87 процентов. Скоро у 
сотрудников – новоселье. Сей-
час полным ходом идет ремонт 
здания на улице 20 лет Октября, 
в течение месяца-другого оно 
будет пригодным для эксплу-
атации. Есть положительные 
результаты  работы - с момента 
создания городского УВД на 6 
процентов сократилась уличная 
преступность. А это достаточно 
большой показатель для почти 
миллионного города. 

Начальника ГУВД беспо-
коит проблема алкоголизма. 
Недавно на Адмиралтейской 
площади проводился пивной 
фестиваль - это не развле-
чение, а простое спаивание, 
– отметил Олег Хотин, – такие 
вещи однозначно надо пре-
кращать, либо проводить в 
закрытых помещениях, куда 
несовершеннолетнего не пус-
тят. Я уже подготовил письмо 
на имя мэра Бориса Скрынни-
кова, чтобы он рассмотрел мое 
предложение. 

Еще одна беда Воронежа – 
взяточничество в вузах и сред-
неспециальных учебных заве-
дениях. На сегодняшний день 
заведено около 100 уголовных 
дел, фигуранты в которых – пе-
дагоги и ученые наставники. 
Увидев, что милиция усилила 
внимание к этому делу, они 
стали осторожнее. Например, 
один из преподавателей педа-
гогического университета по-
лучал взятки не в здании вуза, 
а в соседнем кафе. А бывает, 
что заранее собирают деньги с 
учебной группы, и выставляют 
оценки в соответствии с полу-
ченной суммой. Так поступали, 
например, в Технологической 
академии.  Сейчас уже сами 
студенты обращаются в мили-
цию с заявлениями о случаях 
взяточничества.

Ирина ШАБАНОВА.

Деньги  
любят  
контроль
На территории Воронежской области реализуется четы-
ре национальных проекта: «Здоровье», «Образование», 
«Доступное и комфортное жилье» и «Развитие АПК». На 
реализацию их в регионы направляются огромные суммы: 
только в этом году из федерального бюджета было выде-
лено более 170 миллиардов рублей. Там, где «крутятся» 
такие деньги, невольно появляется  желание нажиться. 
Без контроля тут не обойтись. Как оградить бюджетные 
деньги от разворовывания – этой теме была посвящена 
состоявшаяся в пресс-центре «Интерфакса» пресс-конфе-
ренция начальника ГУВД области Олега ХОТИНА. 

 Начальник ГУВД  
Воронежской области  
Олег ХОТИН.

 В музее исторического факультета ВГУ всегда много посетителей. И не только студентов. Воронежцев привлекают тематические вы-
ставки, на которых представлены археологические артефакты, найденные учеными и студентами во время полевых практик.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО. 
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на 27-м заседании Воронежской областной Думы

В заседании приняли участие 
руководитель фракции, предсе-
датель областной Думы Влади-
мир КЛЮЧНИКОВ, его замес-
тители Татьяна МЕЩЕРЯКОВА 
и Сергей ЖУКОВ, большинство 
членов фракции «Единая Россия» 
в облдуме, заместитель губер-
натора Воронежской области 
Вячеслав КЛЕЙМЁНОВ, замес-
титель начальника отдела ин-
формационного обеспечения  и 
антикоррупционной экспертизы 
законопроектов секретариата 
Председателя Государственной 
Думы Алексей СИДОРЕНКО.

Говоря о цели этой встречи, 
Владимир Ключников подчер-
кнул, что очень важно было 
привлечь внимание депутатов 
облдумы к проблемам машино-
строительной отрасли региона. 
В первую очередь - к дефициту 
квалифицированной рабочей 
силы. Не секрет, что сегодня 
около 25 тысяч рабочих мест в 
нашем регионе вакантно. К со-
жалению, среди молодых людей 
сейчас мало желающих податься 
в рабочие, даже несмотря на 
довольно высокую заплату в 
этой сфере.

Капитал знаний
На «Рудгормаше» создана своя 

система подготовки и переподго-
товки кадров. О ее особенностях 
своим коллегам рассказал Ана-
толий ЧЕКМЕНЁВ, президент 
ЗАО «УГМК-Рудгормаш»: «Пос-
кольку система профподготовки 
в нашей стране приказала долго 
жить, ПТУ осталось совсем не-
много. Мы решили на своем 
предприятии систему перепод-
готовки кадров и повышения 
квалификации не только сохра-
нить, но и развивать. Для этого 
использовали традиционные 
связи с вузами, укрепляли их, за-
ключая персональные договоры, 
направляя детей своих работни-
ков на обучение с перспективой 
трудоустройства на заводе.

Вот уже четвертый год на 
предприятии идет реорганиза-
ция всей системы подготовки 
персонала. Сегодня сотрудники 
«Рудгомаша» имеют возмож-
ность  повышать свой уровень 
образования как с отрывом от 
производства, так и без отрыва. 
Прямо на заводе открыты кафед-
ры архитектурно-строительного 
и технического университетов, 
действует представительство 
Шахтинского регионального 
колледжа. 

Теперь у нас 8 оборудован-
ных классов, оснащенных по 
последнему слову техники, в 
которых каждый год не менее 
300 человек проходят пере-
подготовку, получают вторую 
профессию.

Практическое обучение про-
водится в цехах и на базе создан-
ного учебно-производственного 
участка. Стало заметно, что ка-
чество обучения реально вы-
росло, и это уже сказывается на 
результатах производственной 
деятельности. В перспективном 
плане развития предприятия 
заложены серьезные средства 
на подготовку и переподготовку 
кадров. Конечно, это затратный 
процесс, но ведь затраты идут 
на улучшение собственного про-
изводства, весь капитал в виде 
человеческих знаний остается 
на предприятии. Статистика 
всегда показывала, что у нас 
на предприятии одна из самых 
низких в Воронеже текучесть 
кадров, а теперь коллектив еще 
и помолодел.

В целом, основа нашей ны-
нешней кадровой политики – 
плановый подход к подготовке 
и переподготовке кадров, повы-
шение квалификации персонала, 
техническое переоснащение 
производства».

Анатолий Чекменёв сообщил 
о том, что делается на заводе в 
социальном плане для привле-
чения молодых специалистов. 
Сейчас средняя зарплата на 
«Рудгормаше»– 11 тысяч руб-
лей, высококвалифицирован-

ные работники получают 30-40 
тысяч в месяц. На территории 
предприятия располагается пре-
красный спортивный стадион. В 
футбольной секции занимается 
около 300 ребят. Причем, сре-
ди них – молодые сотрудники 
завода и дети старшего поколе-
ния рудгормашевцев. Еще один 
большой плюс – своя турбаза, 
где работники могут отдыхать с 
семьей, детьми, оплачивая лишь 
50% от стоимости путевки. А глав-
ное - «Рудгормаш» строит жилье, 
причем три вида: первое – ком-
мерческое (на продажу), второе 
– для работников, которые хотят 
улучшить свои жилищные усло-
вия (реализуются такие кварти-
ры по себестоимости), а третье 
– бесплатное для очередников 
– специалистов завода.

ПТУ надо спасать
С особой заинтересованнос-

тью участники заседания обсуди-

ли вопросы подготовки молодых 
специалистов.

Председатель комитета облас-
тной Думы по делам молодежи и 
спорту Пётр СЕМЁНОВ поставил 
вопрос о судьбе профессиональ-
ных училищ в нашей области. Он 
с сожалением говорил о том, 
что в то время как предприятия 
создают на своей базе новые 
учебные заведения, существую-
щие профтехучилища оказались 
брошены на произвол судьбы. 
Депутат указал на отсутствие 
государственного подхода в 
сфере среднего профессио-
нального образования. По его 
мнению, предприятиям нужно 
брать на попечение имеющиеся 
училища. Иначе они будут пере-
профилированы, и потом их не 
восстановишь.

Заместитель губернатора Вя-
чеслав Клеймёнов признал, что 
государство взяло под свою опеку 
в нашем регионе только четыре 
училища – остальные оказались 

брошены. Они перешли на подго-
товку тех специалистов, на кото-
рых есть спрос, например, парик-
махеров, пытаются зарабатывать 
деньги и выживать. Сегодня есть 
училища, которые сотрудничают 
на договорных основах с круп-
ными предприятиями Воронежа, 
но они выпускают лишь одну 
десятую часть от объема специ-
алистов, необходимых для про-
мышленности. Одна из основных 
проблем всех ПТУ – устаревшая 
учебная база, оборудование 
там не модернизировалось лет 
15. Почему многие предприятия 
стали готовить кадры у себя? По-
тому что молодежь, приходящая 
на производство после профтех-
училища, не может работать на 
современном оборудовании.

Пётр Семёнов предложил на 
следующем заседании облдумы 
в рамках «Часа исполнительной 
власти» заслушать Главное уп-
равление образования области 
по поводу сохранения ПТУ. Его 
поддержал и председатель ко-
митета по законодательству, 
безопасности и правам человека 
Александр ПОНОМАРЁВ, подчер-
кнувший, что нужна не только 
информация о сложившейся 
обстановке, но и конкретные 
предложения. Ведь по линии 
партии «Единая Россия» депу-
таты могли бы содействовать 
решению данной проблемы. 
Председатель областной Думы 
Владимир Ключников поручил 
комитету облдумы по культуре и 
образованию подготовить все 
для того, чтобы получился серь-
езный разговор на эту тему.

Владимир Иванович проком-
ментировал итоги этой встречи. 
«К сожалению, независимо от 
нашего желания количество 
профтехучилищ после передачи 
их с федерального на региональ-
ный уровень начало постепенно 
сокращаться, - сказал он. - При 

кадровом дефиците на крупней-
ших производственных предприя-
тиях это серьезная проблема. 
Поэтому мы будем выступать за 
то, чтобы Государственная Дума 
вернулась к рассмотрению этого 
вопроса, и ПТУ все-таки получили 
федеральную поддержку».

Секрет успеха
В цехе № 6 парламентарии 

присутствовали на презентации 
обновленного чугунолитейно-
го производства. Как пояснил 
Анатолий Чекменёв, было про-
ведено частичное техническое 
переоснащение этого цеха, за-
куплено новое оборудование, и 
за полтора года удалось сделать 
производство прибыльным. 

В ходе презентации чугуно-
литейного производства замес-
титель начальника отдела ин-
формационного обеспечения  и 
антикоррупционной экспертизы 
законопроектов секретариата 
Председателя Госдумы Алексей 
Сидоренко подробно рассказал 
о новых подходах к организации 
производства. «Мы заинтересо-
ваны в том, чтобы развивались 
такие предприятия, как «Рудгор-
маш», - отметил он. - Они помогут 
сделать нашу страну крепкой и 
конкурентоспособной. Развивая 
такие производства, помогая им, 
мы наращиваем мощь нашего 
государства, а это и есть цель 
партии «Единая Россия».

Два года назад на завод при-
шла московская группа менед-
жеров со своим бизнесом, фи-
нансовыми средствами, опытом 
проектного управления. И вот 
приносивший убытки цех сегодня 
возрождается и обновляется. 
Здесь установлены новые вы-
сокотехнологичные плавильные 
печи, монтируется новейшее за-
рубежное технологическое обо-
рудование, автоматизированная 
формовочная линия. Получен 
международный сертификат 
управления качеством продук-
ции, позволяющий работать на 
международных рынках. Новое 
оборудование позволит гибко 
перестраивать производство и 
подстраиваться к рынку. Так что 
при вступлении России в ВТО 
предприятие не потеряется на 
международном рынке разделе-
ния труда.

«Поначалу к моему предло-
жению подключить к процес-
су возрождения предприятия 
группу московских менеджеров 
Анатолий Чекменёв отнесся на-
стороженно, - отметил Алексей 
Сидоренко. – Это и понятно, в 
тот момент он боролся с рейде-
рами, пытавшимися захватить 
предприятие, у него было много 
ежедневных острых проблем. 
Но он перешагнул через это и 
начал думать о перспективах, о 
том, как сохранить завод и посте-
пенно привлек все руководство 
и специалистов к решению этой 
задачи. Значит, есть сила, есть 
стратегическое видение, предан-
ность предприятию, патриотизм 
– такие люди нам нужны!»

ВЫЕЗДНОЕ   ЗАСЕДАНИЕ

Кадры решают всё
На выездном расширенном заседании фракции «Единая Рос-
сия» в Воронежской областной Думе, состоявшемся недавно 
на ОАО «Рудгормаш», депутаты обсудили перспективы разви-
тия промышленности в нашей области, проблемы подготовки 
кадров, привлечения молодежи к рабочим профессиям и 
сохранения профтехучилищ.

ПРИНЯТЫ
Законы:
• «Об исполнении областного 

бюджета за 2006 год»;
• «Избирательный кодекс 

Воронежской области»;
• «О порядке осуществления 

гражданской инициативы в Во-
ронежской области»;

• «О социальных гарантиях в 
Воронежской области для мало-
имущих граждан при приобрете-
нии (потреблении) ими газа»;

• «Об организации и проведе-
нии азартных игр на территории 

Воронежской области и о вне-
сении изменений в некоторые 
законодательные акты Воронеж-
ской области»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «О 
приемной семье в Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «О 
регулировании отдельных отно-
шений в сфере недропользова-
ния на территории Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 

Закон Воронежской области «Об 
особо охраняемых природных 
территориях в Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области 
«О статусе депутата предста-
вительного органа местного 
самоуправления в Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «О 
статусе выборного должностного 
лица местного самоуправления»;

• «Об утверждении отчета об 

исполнении бюджета террито-
риального фонда обязательного 
медицинского страхования Воро-
нежской области за 2006 год»;

• «Об экологической экспер-
тизе объектов регионального 
уровня»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области 
«Об охране окружающей среды 
и обеспечении экологической 
безопасности на территории 
Воронежской области»;

• «О разграничении полно-
мочий органов государственной 
власти Воронежской области в 
сфере водных отношений»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «О 
регулировании градостроитель-
ной деятельности в Воронежской 
области»;

• О внесении изменений в 
статью 38 Закона Воронежской 
области «Об административных 
правонарушениях на территории 
Воронежской области»;

• О внесении изменений в 
Закон Воронежской области 
«О Молодежном парламенте в 
Воронежской области».

Законопроекты в первом 
чтении:

• «О территориальном об-
щественном самоуправлении в 
Воронежской области»;

• «О природных лечебных 
ресурсах, лечебно-оздорови-
тельных местностях и курортах 

на территории Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области 
«О программе экономического 
и социального развития Воро-
нежской области на 2002-2007 
годы»;

• «О внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты Воронежской области».

Законопроект во втором чте-
нии:

• «О поправках к Уставу Воро-
нежской области».

Постановления:
• «О назначении на должность 

мировых судей Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
постановление Воронежской 
областной Думы от 8 июля 2004 
года «Об областной целевой 
программе «Развитие системы 
жилищного ипотечного кредито-
вания населения Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в 
приложение к постановлению 
Воронежской областной Думы 
от 20 апреля 2006 года «Об ут-
верждении областной целевой 
программы «Сохранение и вос-
становление плодородия почв 
земель сельскохозяйственного 
назначения и агроландшафтов 
Воронежской области на 2006-
2010 годы».

14 июня в Парламентском центре под председательством Владимира 
КЛЮЧНИКОВА состоялось 27-е заседание Воронежской областной Думы.

- Как оценил депутатский 
корпус исполнение областного 
бюджета 2006 года?

- Исполнение бюджета бурно 
обсуждалось депутатами на двух 
заседаниях комитета по бюдже-
ту, налогам, финансам и банков-
ской деятельности. На первом 
заседании они поставили много 
вопросов перед представителя-
ми администрации области, а 
на втором - получили 
на них исчерпывающие 
ответы.

Мы убедились, что 
исполнение бюджета 
прошло в рамках тех 
изменений, которые 
вносились облдумой. 
Как положительную 
тенденцию можно от-
метить то, что бюджет, 
планировавшийся с 
дефицитом, исполнен с 
профицитом в 625 млн. 
рублей.

- Куда были направ-
лены средства обра-
зовавшегося профи-
цита?

- Большая часть этих 
средств направлена на пога-
шение задолженности наших 
областных учреждений, которая 
образовалась еще в ходе испол-
нения бюджетов прошлых лет. 
В основном это долги за ком-
мунальные услуги, отопление 
и электроэнергию. Погашение 
задолженности ведет к оздоров-
лению предприятий.

Часть средств профицита ос-
талась на счетах, что тоже дало 
свои положительные результаты. 
В этом году мы смогли достаточно 
рано, в январе-феврале, провес-
ти торги, необходимые для того, 
чтобы освоить средства, выде-
ленные на капитальное строи-

тельство. В прошлом году они в 
первом полугодии осваивались в 
неполном объеме, так как торги 
прошли только в апреле-мае.

- Что изменит принятый об-
ластной закон об игорном 
бизнесе?

- В нашей области с 1 января 
2008 года останутся только 
казино. Я считаю, что принятый 
нами закон не вызовет роста 

количества этих крупных игро-
вых заведений, потому что уже 
с 1 июля 2009 года игорный 
бизнес в России будет находить-
ся только в тех зонах, которые 
утверждены федеральным за-
конодательством. Вряд ли кто-то 
станет вкладывать средства в 
строительство нового казино на 
территории области. Думаю, ни 
один здравомыслящий коммер-
сант развивать бизнес дальше в 
этом направлении не будет.

Мы много времени уделили 
подготовке Закона «Об органи-
зации и проведении азартных 
игр на территории Воронежской 
области и о внесении изменений 

в некоторые законодательные 
акты Воронежской области». У 
нас были созданы согласитель-
ные комиссии, которые работали 
с городской и областной испол-
нительной властью. Уверена, мы 
приняли взвешенное решение.

- Сегодня были приняты важ-
ные социальные законы?

- Да. Во втором чтении при-
нят закон, связанный с предо-

ставлением льгот на 
оплату газа малообес-
печенным гражданам, 
которые не получают 
субсидии на оплату жи-
лищно-коммунальных 
услуг. Речь идет о мало-
имущих людях, у кото-
рых расходы на «ком-
муналку» составляют 
менее 20% семейного 
дохода, что лишает их 
права на получение 
компенсации.

Внесенная мной 
поправка в законо-
проект касается нор-
мы потребления газа 
и связана с тем, что 
недавно изменились 

нормативы потребления газа на 
территории нашей области.

Теперь малоимущим граж-
данам может предоставляться 
денежная компенсация в раз-
мере 50% стоимости приобре-
таемого сжиженного газа для 
приготовления пищи в домах, 
не имеющих центрального га-
зоснабжения (при нормативе 
потребления газа – 6 кг в месяц 
на 1 человека), а также при 
использовании природного 
газа для приготовления пищи 
в домах с централизованным 
газоснабжением (при нормати-
ве – 12 куб. метров в месяц на  
1 человека).

ИЗ  ПЕРВЫХ  УСТ

Первый заместитель председателя областной 
Думы Татьяна МЕЩЕРЯКОВА (фракция «Единая 
Россия») ответила на вопросы журналистов

На 26-м заседании облдумы вниманию депутатов был пред-
ставлен проект федерального закона «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об актах гражданского состояния» - за-
конодательная инициатива Воронежской областной Думы.

 Данный законопроект предлагает внести ряд значимых дополне-
ний и изменений в действующий  Закон «Об актах гражданского состо-
яния». Дело в том, что в практике применения этого закона возникают 
сложности  из-за неоднозначного толкования отдельных его статей. 
Получается, что в разных регионах процесс оформления документов в 
сфере регистрации актов гражданского состояния сильно отличается. 
Сотрудники загсов в разных регионах России для решения одного и 
того же вопроса требуют от заявителя пакеты документов различной 
комплектности. Сложившаяся ситуация нарушает права граждан.

 Внесение изменений в закон поможет устранить двоякое тол-
кование отдельных его норм. К примеру, один из пунктов закона 
в новой редакции четко указывает, какие документы должны быть 
предоставлены в загс одновременно с подачей заявления о рожде-
нии ребенка. Другой пункт устанавливает порядок государственной 
регистрации рождения ребенка, достигшего одного года и более, 
а также дает конкретные указания на случай отсутствия у лица, 
достигшего совершеннолетия, документа, удостоверяющего его 
личность.

 Еще одно из внесенных дополнений необходимо для получения 
информации о нахождении осужденного супруга в местах лишения 
свободы. Ведь в том случае, если осужденный супруг освобожден до-
срочно, то расторжение брака по приговору суда повлечет нарушение 
его прав. В таких случаях развод возможен только по совместному 
заявлению супругов или по решению суда о расторжении брака. По-
мимо этого законопроект содержит еще ряд важных изменений.

Если в Госдуме законодательная инициатива нашего областного 
парламента найдет поддержку, это позволит органам загс субъектов 
РФ разработать единую правоприменительную практику. В итоге при 
соблюдении закона будут учитываться и интересы граждан.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Двойное  толкование - 
 устранить

На 26-м заседании облдумы принят областной Закон «О вне-
сении изменений в статью 3 Закона Воронежской области 
«О социальной поддержке реабилитированных лиц и лиц, 
признанных пострадавшими от политических репрессий».

Из-за некоторых изменений федерального и регионального зако-
нодательства сложилось так, что на территории нашей области льготы 
по оплате жилья и коммунальных услуг в последнее время получали 
только реабилитированные граждане и члены их семьи, живущие 
вместе с ними. А лица, признанные пострадавшими от политических 
репрессий, и проживающие с ними члены семьи оказались лишены 
такой социальной поддержки.

Теперь областной закон предусматривает для них меры социаль-
ной поддержки в виде 50 % скидки по оплате жилья, коммунальных 
услуг и топлива. Причем, льготная оплата в размере 50% жилой пло-
щади в пределах социальной нормы площади жилья, установленной 
администрацией области, не будет зависеть от формы собственности 
жилищного фонда. Это касается и льгот по оплате коммунальных услуг 
(холодное и горячее водоснабжение, водоотведение, отопление), 
услуг по электро- и газоснабжению.

После принятия закона не только реабилитированным лицам, но 
и репрессированным, проживающим в домах без центрального отоп-
ления, будут выделяться средства на оплату 50% стоимости топлива 
(включая транспортные услуги для доставки этого топлива), приобре-
таемого в пределах норм, установленных для продажи населению.

Анализ законов, принятых в других регионах страны, показал, что 
практически во всех субъектах РФ законодательно закреплена ин-
дексация ежемесячных денежных выплат федеральным льготникам. 
Поэтому в областном бюджете на 2007 год уже была предусмотрена 
индексация ежемесячных денежных выплат. А при подготовке бюд-
жета области на 2008-2010 годы проводился расчет средств, необ-
ходимых на ежемесячную денежную выплату, исходя из индексации 
базовой части трудовой пенсии.

В связи с этим статья 3 Закона Воронежской области «О соци-
альной поддержке реабилитированных лиц и лиц, признанных пос-
традавшими от политических репрессий», была дополнена частью 
5, устанавливающей  индексацию ежемесячных денежных выплат 
реабилитированным лицам и лицам, признанным пострадавшими 
от политических репрессий.

Льготы  репрессированным
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ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ - СРЕДА

Разговор
о многом
Что сделано

За последние полгода фрак-
ции КПРФ в областной Думе уда-
лось сделать многое. Безуслов-
но, не все инициативы, предло-
женные коммунистами, были
приняты. По словам Сергея Ру-
дакова, «Единая Россия» и адми-
нистрация области блокируют
вопрос по коммунальным субси-
диям для работников культуры
на селе и для работников обра-
зования, работающих на селе,
но не проживающих там.

- Мы выступили инициатора-
ми и отстояли внесение измене-
ний в закон о залоговом фонде
Воронежской области, - отметил
Андрей Рогатнев. - Этими изме-
нениями из фонда были выведе-
ны здания и сооружения, зани-
маемые учреждениями культуры
и образования. Следовательно,
теперь им не грозит участь быть
проданными с торгов.

Как отметили члены фрак-
ции, сложные отношения скла-
дываются между региональны-
ми законодательными собрани-
ями и Государственной Думой.
Очень редко федеральные кол-
леги обращают внимание на
инициативы, поступающие от
региональных депутатов.

- А ведь мы намного ближе к
народу, чем депутаты Госдумы, -
подчеркнул Андрей Рогатнев.

Кроме того, Андрей Зоткин
упрекнул своих федеральных
коллег в недостаточном внима-
нии к тому субъекту, от которого
они были избраны. Ведь задача
депутатов Государственной Думы,
прежде всего, - поддержать свой
регион, помочь провести иници-
ативы, поступающие от депутатов
областной Думы. Однако такой
поддержки, по словам членов
фракции, не чувствуется.

Дела партийные
В ходе «Думской информаци-

онной среды» депутат Андрей
Зоткин разъяснил причины, по-
будившие его вступить во фрак-
цию КПРФ. После того как было
объявлено об объединении трех
политических партий под кры-
лом «Справедливой России», Ан-
дрей Юрьевич неоднократно
выступал в прессе против слия-
ния, за что и был исключен из
партии «Родина».

- Я считаю, что на уровне Во-
ронежской области подобное
объединение явилось ничем
иным, как предательством, по-
этому и выступил против него, -
прокомментировал Андрей Зот-
кин. – После выхода из фракции
«Родина» я принял решение всту-
пить во фракцию КПРФ, так как
считаю именно ее способной
защитить интересы народа.

Молодёжная
политика

Очень подробно останови-
лись члены фракции и на про-
блеме молодёжной политики. И
дело здесь не столько в том, что
большая часть членов фракции
и сами достаточно молодые
люди. Упор на молодёжную по-
литику делается еще и потому,
что в молодом поколении – бу-
дущее страны.

- Многие годы мы жили без
основополагающего молодёж-
ного закона, - отметил Игорь Ма-
каров, - но буквально на днях к
нам поступил проект федераль-
ного закона о молодёжной поли-
тике. Будем надеяться, что с его
принятием можно будет гово-
рить о четкой государственной
молодёжной политике.

В последнее время, по сло-
вам Игоря Николаевича, резко
сократилось число молодёжных
и детских учреждений как в го-
роде Воронеже, так и в целом по
области. А это приводит к тому,
что многие ребята в своё сво-
бодное время остаются факти-
чески на улице.

Но не только проблема моло-
дёжного досуга волнует членов
фракции КПРФ. По словам Иго-
ря Макарова, многие образова-
тельные программы, по кото-
рым ведется преподавание в
школах, вызывают недоумение.
А некоторые – и вовсе должны
стать объектом внимания пра-
воохранительных органов.

В учебниках цитируются
дневники наркоманки, а многие
видеоматериалы подходят боль-
ше для рекламы наркотиков,
чем для агитации против них.
Столь же неоднозначно и пред-
ложение ввести в школах такой
предмет, как «половое просве-
щение».

- Мне очень интересно было
бы узнать, - удивляется Игорь
Макаров, - как планируется со-
вместить такие предметы, как
«половое воспитание» и «право-
славная культура»? Ведь один из
них будет учить детей терпимо
относиться к людям с нетрадици-
онной сексуальной ориентаци-
ей, а другой – рассказывать о
содомском грехе.

Игромания =
наркомания

Не остался без внимания чле-
нов фракции и вопрос о частич-
ном запрете игорного бизнеса
на территории Воронежской об-
ласти. По словам Андрея Рогат-
нева, подобная полумера поро-
дит новые проблемы, а един-
ственно верным решением ос-
тается полный запрет игорных
заведений.

Члены фракции неоднократ-
но сравнивали игроманию с
наркоманией и алкоголизмом,
которые приводят к катастрофи-
ческим последствиям. И если
цена первой дозы наркотика
достаточно высока, то цена пер-
вой дозы азарта – «пятачок». А
за лечение пристрастия к азар-
тным играм пока берётся толь-
ко один из российских медицин-
ских центров.

- Есть мнение о том, что при
полном запрете игорного бизне-
са казино и автоматы уйдут в под-
полье, - отметил Андрей Ивано-
вич. - Это – абсурд. Никто не пой-
дет «в гости к соседу», чтобы по-
кидать пятачки в игровой авто-
мат. Да и вряд ли кто-то сможет
установить у себя в квартире по-
добное сооружение. Кроме того,
напомню, что, в соответствии с
федеральным законом игорный
бизнес с 1 июля 2009 года на
территории Воронежской облас-
ти будет запрещен полностью.

На днях в Парламентском центре в рамках «Думской инфор-
мационной среды» с журналистами встречались руководи-
тель фракции КПРФ Сергей РУДАКОВ и члены фракции Игорь
МАКАРОВ, Андрей ЗОТКИН, Андрей РОГАТНЕВ.

ТРУД ПРИЁМНЫХ РОДИТЕЛЕЙ
ОПЛАЧИВАЕТСЯ

На 27-м заседании областного парламента принят Закон
«О внесении изменений в Закон Воронежской области
«О приёмной семье в Воронежской области». Его разработ-
ка связана с необходимостью привести действующее об-
ластное законодательство в соответствие с федеральным.

Дело в том, что статьями 4, 5 областного Закона «О приёмной се-
мье в Воронежской области» (от 27.10.2006 г. № 93) определено, что с
1 января 2007 года размер денежных средств на содержание приём-
ного ребенка в принявшей его семье устанавливается в соответствии
с нормами материального обеспечения детей-сирот в государствен-
ных образовательных учреждениях. Труд приемных родителей оплачи-
вается в соответствии с размером минимальной оплаты труда, уста-
новленной законодательством РФ. Но данные положения не соответ-
ствуют требованиям постановления Правительства РФ от 30.12.2006
г. №842. Поэтому возникла необходимость в статье 4 часть 1 област-
ного закона изложить в следующей редакции: «На содержание каждо-
го приёмного ребёнка в течение всего срока, на который заключен
договор о передаче ребенка на воспитание в приемную семью, еже-
месячно выплачиваются денежные средства из средств федерально-
го и областного бюджетов в соответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации и Воронежской области в размере 4000 рублей».
Кроме того, закон требует производить доплату к оплате труда приём-
ных родителей до суммы 2500 рублей в месяц за воспитание в приём-
ной семье каждого ребёнка, оставшегося без попечения родителей,
за счет субсидий из федерального бюджета.

Принятым законом предусмотрена доплата приемным родителям
за воспитание каждого малыша, не достигшего 3-летнего возраста,
больного ребенка с отклонениями в развитии или инвалида - в раз-
мере 550 рублей в месяц. При наличии двух и более указанных осно-
ваний доплата составит 1100 рублей (за счет средств областного
бюджета).

На юбилей фестиваля собрались не только воронежские лю-
бители и исполнители бардовской песни, но и гости из других ре-
гионов России, Белоруссии и Украины.

В этом году в жюри и на сцене собрались известнейшие в Рос-
сии барды: Александр Городницкий, Вадим Егоров, Сергей Ники-
тин, Никита Высоцкий и многие другие.

Не оставили без внимания подобное массовое мероприя-
тие и депутаты Воронежской областной Думы. Тем более, что
некоторые из них уже давно и надолго подружились с фести-
валем.

- С 2003 года я являюсь сопредседателем фестиваля, - расска-
зал депутат областной Думы Илья ЕРИХОНОВ. – Радует, что с каж-

дым годом фестиваль становится все более известным. И наш «про-
межуточный» юбилей – тому пример. В этом году на фестивальной
поляне собрались многие уважаемые и известные люди, как бар-
ды, так и ведущие воронежские политики.

На открытие «Родника» приехали заместитель председателя об-
ластной Думы Сергей ЖУКОВ, председатели комитетов областной
Думы Петр СЕМЁНОВ, Александр ЛАТУШКО, Ирина ТРАНЬКОВА, за-
меститель председателя комитета по аграрной политике и земель-
ным вопросам Николай АВЕРИН и другие депутаты.

Некоторые из них побывали здесь впервые. Первый заместитель
председателя областной Думы Татьяна МЕЩЕРЯКОВА так вспоми-
нает открытие фестиваля:

- Я думаю, подобные фестивали нам очень нужны, ведь на них
по-новому открываешь своих старых знакомых. Там, в Рамони, от-
дыхаешь душой, слушая, как над вечерней рекой плывут песни. По-
разило, насколько много было на фестивальной поляне детей и
молодежи. Они предпочли песни Городницкого и Никитина совре-
менным музыкальным каналам.

Но не только известные гости прибыли на фестивальную поля-
ну. Пятый фестиваль собрал рекордное количество любителей бар-
довской песни: более десяти тысяч. Однако, несмотря на такую
массу людей, не было ни драк, ни пьяных выходок. Зрители с удо-
вольствием подпевали известным бардам, участвовали в конкур-
сах и просто пели под гитару у костров.

Накануне Дня России под Рамонью прошел пятый открытый
региональный фестиваль авторской песни «Рамонский родник»Слово из песни

АДРЕСА  ДОБРЫХ  ДЕЛ

Турнир «Двор без наркоти-
ков» впервые пришёл на воро-
нежскую землю весной 2005
года. Его организаторы в нашем
регионе – Чернозёмное пред-
ставительство «Российской га-
зеты» и Воронежское регио-
нальное отделение политичес-
кой партии «Единая Россия».
Ставший традиционным турнир
дворовых команд по футболу
«Двор без наркотиков» в нынеш-
нем году получил поддержку де-
путата областной Думы Анато-
лия ЧЕКМЕНЁВА (фракция «Еди-
ная Россия»).

В играх третьего по счету тур-
нира, который проходил с апре-
ля по июнь, приняли участие бо-
лее ста команд. 12 июня, в День
России, на Центральном стади-
оне профсоюзов состоялся су-
перфинал турнира, определив-
ший победителей, которые при-
мут участие в общероссийском
суперфинале в Москве.

Финал турнира «Двор без
наркотиков» среди городских
команд проходил на футбольном
поле спортивного комплекса
ОАО «Рудгормаш», выступивше-
го спонсором и организатором
турнира, приготовившего для
каждой команды и лучших игро-
ков подарки. Руководство заво-
да также выделило автобус, ко-
торый целый день курсировал от
остановки «Машмет» до стадио-
на, перевозя игроков и болель-
щиков.

«Вовлечение детей,
подростков и молодёжи
в активные занятия
спортом – на сегодняш-
ний день самое верное
средство занять их сво-
бодное время. От того,
какими вырастут наши
дети, зависит физичес-
кое и духовное здоро-
вье нации. Поэтому мы
должны уделять как
можно больше внима-
ния ребятам. Состяза-

Социальные работники при-
носят в дома подопечных тепло
своей души, помогают и поддер-
живают ветеранов и инвалидов.
И, разумеется, им всегда прият-
но, когда их нелегкий труд оцени-
вается по достоинству. В день
своего профессионального
праздника социальные работни-
ки Каширского и Новоусманско-
го районов получили подарки от
председателя комитета област-
ной Думы по законодательству,
безопасности и правам челове-
ка Александра ПОНОМАРЁВА
(фракция «Единая Россия»). Для
комитета социальной защиты
населения Каширского района
на средства депутата была при-
обретена водяная станция, а для
отделения дневного пребывания
Новоусманского комитета соци-
альной защиты – DVD-караоке.

Отличным завершением
учебного года стала поездка

учеников Макарьевской обще-
образовательной школы в За-
донск. Поездку школьников по
святым местам организовал
Александр Пономарёв. Не оста-
лись без подарков и выпускни-
ки детских садов села Отрадное
и Новой Усмани, каждый из них
получил фотоальбом на память.
Детскому оздоровительному ла-
герю «Колосок» Александр Поно-
марёв передал спортивный ин-
вентарь, Новоусманскому детс-
кому дому – стиральную маши-
ну, а центральной районной
больнице - многофункциональ-
ное устройство с копиром, ска-
нером и принтером.

Каширские медики к своему
профессиональному празднику
получили подарки от депутата.
Александр Иванович профинан-
сировал приобретение тономет-
ров для учреждений здравоохра-
нения района.

Для заботы нет периферии
Микрорайон Подгорное –

периферия города, но не пери-
ферия забот председателя ко-
митета областной Думы по ох-
ране здоровья Владимира ЭК-
ТОВА (фракция «Единая Рос-
сия»), который вносит большой
вклад в развитие инфраструк-
туры села. Депутат добился, что-
бы была проложена новая ас-
фальтированная дорога, соеди-
нившая Подгорное с Северным
микрорайоном. Стараниями
Владимира Николаевича пре-
образились очаги культуры –
библиотека и клуб. Для клуба
приобретена музыкальная ап-
паратура, недавно выделены
средства, необходимые для

проведения ремонта, библиоте-
ка, благодаря финансовой по-
мощи В.Эктова, смогла приоб-
рести стеллажи для книг и по-
полнить свой фонд.

Владимир Николаевич всегда
желанный гость юных подгорен-
цев – учащихся средней школы
микрорайона. Дважды в год –
1 сентября и в день последнего
звонка – он приходит в школу,
чтобы поздравить ребят, пода-
рить им сувениры. И, конечно,
руководство школы всегда мо-
жет рассчитывать на помощь в
проведении ремонта классных
комнат, приобретении оргтехни-
ки, спортинвентаря, различной
аппаратуры.

Подарки к празднику

Футбол против
наркотиков

ния между юными футболиста-
ми – это, прежде всего, коман-
дное стремление к победе и вос-
питание волевых качеств в со-
ревновательной борьбе. Турнир
дворовых команд обязательно
должен проводиться ежегодно»,
- так прокомментировал своё
решение активно поддерживать
турнир дворовых команд Анато-
лий Чекменёв.

По окончании турнира органи-
заторы выразили благодарность
депутату областной Думы за под-
держку здорового образа жизни
и внимание к детскому спорту.
– Возможно, кто-нибудь из учас-
тников турнира станет «звездой»
российского, а может, и мирово-
го футбола, – сказал Анатолий
Николаевич, – но сегодня глав-
ное другое – воспитать здоровое
поколение, где не будет места
наркотикам.

Ещё один праздник для детво-
ры – конкурс рисунков на ас-
фальте – прошёл в переулке Оль-
ховатском. В нём приняли учас-
тие около 50 детей от 3 до 14 лет.
На асфальтовом мольберте ребя-
та рисовали, как прекрасен наш
мир, в каждом рисунке воплоти-
лось праздничное настроение
юных художников. Для всех уча-
стников конкурса Анатолий Чек-
менёв приготовил подарки – аль-
бомы для рисования, а художни-
ки-победители получили наборы
канцелярских принадлежностей.

Разработка и принятие данно-
го Закона Воронежской области
продиктованы сложившейся к на-
стоящему моменту крайне слож-
ной ситуацией в сельском хозяй-
стве. Низка производительность
труда в сельскохозяйственных
организациях и в крестьянских
(фермерских) хозяйствах, не со-
кращается кредиторская задол-
женность сельхозтоваропроизво-
дителей, уровень заработной пла-
ты сельских тружеников остаётся
самым низким по сравнению со
всеми другими отраслями, мед-
ленно растут инвестиции в сельс-
кое хозяйство. Селу крайне не
хватает всех видов техники, дей-
ствующий парк полностью выра-
ботал нормативные ресурсы. Рос-
сия занимает одно из последних
мест в мире по использованию
минеральных удобрений.

ЗАКОН
в помощь селу

Консультируют сотрудники
государственно-правового
управления аппарата областной Думы

Принимаемые в последние
годы меры по поддержке агро-
промышленного комплекса, та-
кие, как финансовое оздоровле-
ние сельскохозяйственных орга-
низаций, субсидирование про-
центной кредитной ставки, раз-
витие лизинга, осуществление
программы социального разви-
тия села, позволили несколько
стабилизировать ситуацию в
сельском хозяйстве в Воронеж-
ской области, но коренным обра-
зом её не улучшили.

Многие проблемы развития
аграрного сектора связаны с не-
достаточной законодательной
базой. Несмотря на вступление в
силу с 1 января 2007 года Феде-
рального закона «О развитии
сельского хозяйства», являюще-
гося первым комплексным зако-
нодательным актом, определив-
шим политику государства в аг-
рарной сфере, а также установив-
шим правовые основы реализа-
ции государственной политики в
области развития сельского хо-
зяйства, в Воронежской области
такого закона до настоящего вре-
мени не было. Правовое регули-
рование осуществлялось разроз-
ненными программами поддерж-
ки сельского хозяйства, что при-
вело к разрыву единого рыночно-
го пространства в сфере оборота
сельскохозяйственной продук-
ции. Правовая неурегулирован-
ность проблемы равного доступа
к рыночной информации в агро-
продовольственном секторе яви-
лась существенным фактором для
неравноправного участия на рын-
ке агропродовольственной про-
дукции.

Отличительной чертой приня-
того Закона Воронежской обла-
сти о сельском хозяйстве являет-
ся законодательное определе-
ние направлений государствен-
ной агропродовольственной по-
литики Воронежской области в
данной сфере на перспективу с
тем, чтобы воронежские сель-
хозтоваропроизводители с учё-
том этих законодательно закреп-
лённых направлений могли ста-
бильно развивать сельскохозяй-
ственное производство.

Прежде всего, данный Закон
провёл разграничение полномо-
чий органов государственной вла-
сти Воронежской области в сфе-
ре государственной поддержки
развития сельского хозяйства,
установил основы государствен-
ной аграрной политики Воронеж-
ской области: основные цели,
принципы и направления государ-
ственной аграрной политики Во-
ронежской области, определил
меры по её реализации и основ-
ные направления государствен-
ной поддержки в сфере развития
сельского хозяйства на террито-
рии Воронежской области.

Реализация государственной
агропродовольственной полити-
ки предусматривается путём вы-
полнения областной целевой
программы развития сельского
хозяйства. Государственная про-
грамма будет содержать набор
конкретных мероприятий с учё-
том перспективного финансово-
го плана Воронежской области
на соответствующий период.

С учётом основных положе-
ний Федерального закона «О раз-
витии сельского хозяйства», а
также в свете реализации при-
оритетного национального про-
екта «Развитие агропромышлен-
ного комплекса» закон устанав-
ливает особый порядок разра-
ботки и реализации областной
целевой программы развития
сельского хозяйства. Так, основ-
ные показатели проекта област-
ной целевой программы на
2008-2012 годы будут рассмат-
риваться комиссией, образован-
ной в порядке, установленном

администрацией Воронежской
области. В состав комиссии дол-
жны быть включены представи-
тели администрации Воронеж-
ской области, уполномоченного
органа, Воронежской областной
Думы, региональной обществен-
ной ассоциации «Общественная
палата Воронежской области»,
союзов (ассоциаций) сельскохо-
зяйственных товаропроизводи-
телей Воронежской области.

Следует особо остановиться
на участии союзов (ассоциаций)
сельскохозяйственных товаро-
производителей Воронежской
области в разработке и реализа-
ции государственной аграрной
политики на территории Воро-
нежской области.

Ввиду крайней заинтересо-
ванности общества в обеспече-
нии устойчивого функционирова-

ния сельского хозяйства как сфе-
ры экономической деятельности
по производству сельскохозяй-
ственной продукции (оказанию
услуг), обеспечивающей населе-
ние Воронежской области и всей
страны отечественным продо-
вольствием и содействующей ус-
тойчивому развитию сельских
территорий, Законом предусмот-
рены следующие формы участия
указанных ассоциаций в форми-
ровании и реализации аграрной
политики Воронежской области:

1) участие в разработке про-
ектов нормативных правовых
актов Воронежской области, об-
ластных целевых программ, док-
лада о ходе и результатах реали-
зации областной целевой про-
граммы, а также отраслевых про-
грамм развития сельского хозяй-
ства;

2) участие в обобщении и рас-
пространении достижений науки
и техники, российского и иност-
ранного опыта в сфере развития
сельского хозяйства;

3) предоставление необходи-
мой информации для формиро-
вания и реализации государ-
ственной аграрной политики;

4) выработка рекомендаций
для органов государственной
власти Воронежской области;

5) иные формы участия в со-
ответствии с законодательством
Российской Федерации и Воро-
нежской области.

Отношения между органами
государственной власти и союза-
ми (ассоциациями) сельскохо-
зяйственных товаропроизводи-
телей будут строиться исключи-
тельно на добровольной основе.
В связи с этим Законом предус-
мотрено, что реализация поло-
жений, установленных данным
Законом, будет осуществляться
на основании соглашений, зак-
лючённых уполномоченным ор-
ганом и указанными союзами.

Статьей 14 Закона Воронеж-
ской области «О развитии сель-
ского хозяйства на территории
Воронежской области» предус-
мотрено, что органы исполни-
тельной власти привлекают к
участию в формировании и реа-
лизации государственной аграр-
ной политики ассоциации сель-
скохозяйственных товаропроиз-
водителей на добровольной ос-
нове в целях согласования об-
щественно значимых интересов
воронежских сельскохозяй-
ственных товаропроизводите-
лей, производящих сельскохо-
зяйственную продукцию, осуще-
ствляющих её переработку и
оказывающих соответствующие
услуги, граждан, ведущих личное
подсобное хозяйство, крестьян-
ских (фермерских) хозяйств,
сельскохозяйственных потреби-
тельских кооперативов.

Таким образом, и это следует
особо подчеркнуть, на законода-
тельном уровне закреплено, что
государственная аграрная поли-
тика Воронежской области осу-
ществляется в интересах всех
сельхозтоваропроизводителей,

как крупных сельскохозяйствен-
ных организаций, так и граждан,
ведущих личное подсобное хо-
зяйство, крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и т.д.

Следующей новеллой указан-
ного Закона является установле-
ние правовых основ информаци-
онного обеспечения в сфере
сельскохозяйственного произ-
водства и оборота. Не секрет, что
зачастую отсутствие достовер-
ной информации о сельскохозяй-
ственном рынке, рынке сырья и
продовольствия приводит к при-
нятию сельхозтоваропроизводи-
телями ошибочных решений.
Данный Закон потребует созда-
ние официального сайта уполно-
моченного органа в Интернете,
на котором сельхозтоваропроиз-
водители и другие заинтересо-
ванные лица смогут найти следу-
ющую информацию:

1) о решениях, принятых феде-
ральным органом исполнитель-
ной власти, осуществляющим
функции по выработке государ-
ственной политики и норматив-

но-правовому регулированию в
сфере агропромышленного ком-
плекса и рыболовства;

2) об издании федеральными
органами исполнительной влас-
ти, органами государственной
власти Воронежской области
нормативных правовых актов,
устанавливающих порядок осу-
ществления государственной
поддержки развития сельского
хозяйства;

3) об уровне таможенных по-
шлин, объеме тарифных квот и их
применении, объёме импорта и
экспорта основных видов сель-
скохозяйственной продукции,
сырья и продовольствия;

4) о прогнозных и фактичес-
ких показателях производства и
реализации основных видов
сельскохозяйственной продук-
ции, сырья и продовольствия в
целом в Российской Федерации
и в Воронежской области (еже-
месячные отчёты о посевах сель-
скохозяйственных культур, об их
уборке, о поголовье скота, об
объёме производства молока и
другой сельскохозяйственной
продукции), в том числе доля ос-
новных видов сельскохозяй-
ственной продукции, сырья и
продовольствия, произведенных
на территории Воронежской об-
ласти;

5) о средней цене на реализо-
ванные сельскохозяйственными
товаропроизводителями сель-
скохозяйственную продукцию,
сырье и продовольствие, на при-
обретённую ими промышленную
продукцию и о цене на отдельные
продовольственные товары;

6) об обобщении результатов
Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи на областном
уровне;

7) о состоянии федерального
интервенционного фонда сель-
скохозяйственной продукции на
конец года (ежегодно) и по ре-
зультатам проведения государ-
ственных закупочных интервен-
ций, товарных интервенций;

8) об объёме запасов сель-
скохозяйственной продукции,
сырья и продовольствия на ко-
нец года (ежегодно) в целом по
Российской Федерации;

9) о проведении тендеров на
поставки сельскохозяйственной
продукции, сырья и продоволь-
ствия для государственных нужд;

10) об иной установленной
федеральным органом исполни-
тельной власти, осуществляю-
щим функции по выработке госу-
дарственной политики и норма-
тивно-правовому регулирова-
нию в сфере агропромышленно-
го комплекса и рыболовства, ин-
формации.

В соответствии со статьей 15
областного Закона «О развитии
сельского хозяйства на террито-
рии Воронежской области» ука-
занная информация предостав-
ляется бесплатно. Всем заинте-
ресованным лицам гарантируют-
ся равные условия доступа к ней.

Говоря о новом Законе Воро-
нежской области, нельзя не упо-

мянуть, что в нём содержатся
конкретные меры государствен-
ной поддержки сельхозтоваро-
производителей.

Так, статья 11 указанного За-
кона устанавливает, что субси-
дии из областного бюджета на
возмещение части затрат на уп-
лату процентов предоставляются
на весь срок использования кре-
дитов (займов), предусмотрен-
ных договорами, заключёнными
воронежскими сельскохозяй-
ственными товаропроизводите-
лями с российскими кредитными
организациями и (или) сельско-
хозяйственными потребитель-
скими кредитными кооператива-
ми:

1) в размере одной трети став-
ки рефинансирования (учётной
ставки) Центрального банка Рос-
сийской Федерации, действую-
щей на дату заключения догово-
ра кредита (договора займа), но
не более одной трети фактичес-
ких затрат на уплату процентов
по кредиту (займу) - для участни-
ков национального проекта «Раз-

витие агропромышленного ком-
плекса»;

2) в размере двух третей став-
ки рефинансирования (учётной
ставки) Центрального банка Рос-
сийской Федерации, действую-
щей на дату заключения догово-
ра кредита (договора займа), но
не более двух третей фактичес-
ких затрат на уплату процентов
по кредиту (займу) - для участни-
ков программы экономического
и социального развития Воро-
нежской области на соответству-
ющий период.

Статьей 12 данного Закона
области установлено, что воро-
нежским сельхозтоваропроиз-
водителям за счёт средств обла-
стного бюджета предоставляют-
ся субсидии на компенсацию ча-
сти затрат на сельскохозяйствен-
ное страхование по договорам
страхования рисков утраты (ги-
бели) или частичной утраты сель-
скохозяйственной продукции, в
том числе урожая сельскохозяй-
ственных культур (зерновых, мас-
личных, технических, кормовых,
бахчевых культур, картофеля,
овощей), урожая многолетних на-
саждений, посадок многолетних
насаждений (виноградники, пло-
довые, ягодные, плантации хме-
ля), в результате воздействия
опасных для производства сель-
скохозяйственной продукции
природных явлений (засуха, за-
морозки, вымерзание, выпрева-
ние, градобитие, пыльные, песча-
ные бури, землетрясение, лави-
на, сель, половодье, переувлаж-
нение почвы) и заключённым со
страховыми организациями, в
размере тридцати процентов от
уплаченной страховой премии
(страховых взносов) по договору
страхования.

Согласно статье 13 Закона в
целях реализации государствен-
ной политики, направленной на
обеспечение экологического
равновесия, охрану земель
сельскохозяйственного назна-
чения, повышение их плодоро-
дия, сельскохозяйственные то-
варопроизводители в соответ-
ствии с действующим законода-
тельством получают государ-
ственную поддержку на прове-
дение определенных государ-
ственной программой развития
сельского хозяйства и регулиро-
вания рынков сельскохозяй-
ственной продукции, сырья и
продовольствия мероприятий, в
том числе по стимулированию
применения удобрений за счёт
средств бюджетов всех уровней
бюджетной системы Российской
Федерации в соответствии с
полномочиями, установленны-
ми законодательством Российс-
кой Федерации.

Сельскохозяйственные това-
ропроизводители, осуществляю-
щие воспроизводство плодоро-
дия земель сельскохозяйствен-
ного назначения в пределах ме-
роприятий, предусмотренных об-
ластными целевыми программа-
ми по повышению плодородия
сельскохозяйственных угодий,
наряду с мерами государствен-
ной поддержки, указанными
выше, получают государствен-
ную поддержку за счёт средств
областного бюджета в соответ-
ствии с законом об областном
бюджете на соответствующий
финансовый год.

Закон Воронежской области
«О развитии сельского хозяйства
на территории Воронежской об-
ласти» является первым законо-
дательным актом Воронежской
области, устанавливающим пра-
вовые основы государственной
поддержки развития сельского
хозяйства на территории облас-
ти. Практика его применения по-
кажет его жизнеспособность и
актуальность.

ЮРИДИЧЕСКИЙ  КОМПАС
31 мая 2007 года Воронежской областной Думой был
принят Закон Воронежской области «О развитии сель-
ского хозяйства на территории Воронежской области».
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МИРЗАКАРИМ НОРБЕКОВ,
доктор психологии, доктор педа�
гогики, доктор философии в ме�
дицине, профессор, руководи�
тель Института самовосстанов�
ления человека

Разрешите сегодня пригла�
сить вас в гости — в сокровен�
ный уголок моей души. 

В семи�восьми километрах
от того места, где я жил в дет�
стве, раскинулась прекрасная
страна. Каждой весной она
перекрашивалась в красный
цвет — на ее земле распускал�
ся ковер из маков. 

Меня все время с невероят�
ной силой влекло туда. Непо�
стижимая тайна не давала мне
покоя. И вроде бы до того мес�
та было рукой подать. Но на�
ходилось оно за опасным оро�
сительным каналом. Поверх�
ность воды была гладкая, как
стекло, лишь по краям видне�
лась подозрительная рябь.
Только по листикам или веточ�
кам, которые неслись по воде
как сумасшедшие, можно было
догадаться о том, что скорость
течения здесь огромная. 

И вот однажды рано утром,
преодолевая страх, я решил
переплыть этот канал. Дул по�
рывистый ветер — солнце еще
не поднялось. Я стоял на бе�
регу. Стоял и колебался: ша�
гнуть в воду или нет. В конце
концов, понял, что если сей�
час не зайду в этот поток, то в
школу к восьми утра не успею.
И… прыгнул!

Вода оказалась ужасно хо�
лодной! Я доплыл до следую�
щего берега, но  все попытки
выйти на землю заканчива�
лись провалом — ухватиться
было не за что. Вода уносила
меня все ниже и ниже. 

Выкарабкался просто чу�
дом… Сердце стучит, воздуха
не хватает, зуб на зуб не попа�
дает, но в душе такая радость
— я здесь! Нет слов, чтобы
описать это состояние! 

Перед глазами — бескрай�
нее поле красных маков, ухо�
дящее за горизонт и солнце,
только наполовину поднявшее
свою голову. Уже теплый ветер
дует прямо в лицо и, кажется,
что несется он прямо из само�
го светила. От его дуновения
по цветам идут бесконечные
волны! Красота и свобода! Я
бежал навстречу солнцу и вет�
ру и визжал от восторга как
девчонка! Тогда я точно знал:
если сейчас побегу еще быст�
рее, и чуточку подпрыгну, то
непременно полечу. Но так,
чтобы грудью касаться этих
огромных прекрасных цветов.

И вот теперь каждый раз,
когда устаю играть занудную
роль взрослого, ловлю себя на
мысли, что мне безумно хо�
чется вернуться в свою мако�
вую страну. Туда, где все естес�
твенно, все возможно, все до�
роги открыты и нет никаких
преград. 

Наверное, у каждого из вас
тоже есть свой мир детства,
где воздух напоен волшеб�
ством, земля — любовью, а
каждая травинка, каждый цве�
точек — счастьем. И вы там —
Бог добра! Если вы думаете,
что у вас нет такой реальной
страны, где можете себе по�
зволить быть самим собой, то
вы, должно быть, просто за�
были. Прошу вас, глубже за�
гляните в себя, и вы непре�
менно найдете свою страну
детства!  

правила победителя

анонс

— Алла Ильинична, вы живете на�
сыщенной жизнью: снимаете филь�
мы, преподаете студентам, органи�
зовываете кинофестивали. Как вам
удается все успевать, и при этом по�
стоянно быть в форме?

— Да просто мне все интересно.
Жаль только, что в сутках всего
24 часа, а мне нужно хотя бы 27.
Мне еще трех часов не хватает, я
уже давно сосчитала! Работаю с
молодыми ребятами, преподаю
им, и общение с ними тоже сти�
мулирует. А еще есть собака, с ко�
торой хочешь — не хочешь, надо
гулять. А еще когда�то давно ме�
ня Эльдар Александрович Ряза�
нов научил обливаться холодной
водой. Поскольку сейчас горячей
воды у нас в доме нет, вот эта его
наука мне очень пригодилась. 

— Сколько времени вы спите? 
— Как все, часов семь, если не
болит голова. 

— И при этом выглядите замеча�
тельно…

— Краситься я перестала не так
давно, за маникюром периодиче�
ски слежу, волосы иногда уклады�
ваю, даже выкраиваю время на
бассейн. На самом деле мне вовсе
не чуждо желание хорошо одеться
и красиво накраситься, но с года�
ми все стало проще. Дочь иногда
ругает меня, но я люблю спортив�
ный стиль — джинсы, кроссовки.

— У вас есть дача?
— Кажется, да (смеется).

— Вы любите там бывать? Дача для
вас — это место для пикников или
место единения с природой и отдыха
для души?

— Дача для меня — место, где
мои студенты знакомятся друг с
другом.

— Некоторые, выезжая на дачу, ра�
дикально меняют свой рацион на
«деревенский» — молоко, картош�
ка, овощи, зелень. У вас меняется
система питания на даче и вообще
образ жизни?

— Нет. У меня небольшой, но
цивильный домик с телефоном
и горячей водой, поэтому ника�
ких изменений по сравнению с
жизнью в городе не происходит. 

— Есть какое�то дачное блюдо, ко�
торое вы любите больше осталь�
ных?

— Собственно, у меня един�
ственное блюдо на все периоды
жизни — картошка, селедка и
рюмка водки. Независимо от то�
го, где я нахожусь, если здоровье
позволяет, то рюмка водки, не
позволяет — значит, только кар�
тошка с селедкой. 

— Пребывание на даче — это для
вас отдых или от поездки на дачу
надо потом еще отдыхать?

— Когда я там бываю — пожа�
луй, отдых. Я там ничего не де�
лаю. Но вообще для меня от�
дых — это переключение с од�
ного вида деятельности на дру�
гой — или на студии, или со сту�
дентами, или на фестивале, или
еще где�то. Не очень люблю от�
дыхать. 

— Не любите или не умеете? Есть
такие люди, что не умеют.

— Нет, я умею отдыхать. Но не
люблю.

— А какие страны предпочитаете
для отдыха?

— Я люблю теплое море.
— А что вам больше нравится — юг
Франции, например, или Италии?

— На юге Франции я не была,
была на севере этой страны. Мо�
ре было холодным, и купаться не
получилось. Но место было кра�
сивое. А на юге Италии была
один раз. Море там теплое, но
мелкое. А мелкое море я не очень
люблю, когда надо долго�долго
идти под палящим солнцем по
колено в воде, чтобы добраться
туда, где можно поплавать.  

— А на наше черноморское побере�
жье куда�то ездите?

— Иногда бываю на фестивале в
Сочи, на Кинотавре. Или на Ки�
ношоке. Или на съемках в Гелен�
джике. Или в Севастополе. Са�
мое лучшее — когда на съемках
выдается выходной и можно с

самого утра со своими внуками
пойти на море и поплавать. Или
ночью, когда уже закончен рабо�
чий день.

— Вы всю свою творческую жизнь
посвятили комедии. В своей книге
вы, вспоминая детство, написали:
«Однажды моя бабушка серьезно за�
болела. Доктор вынес свой вердикт:
«50 граммов черного хлеба и чего�ни�
будь смешного». Мы все ее очень лю�
били и бросились лечить. Собирали
для нее анекдоты, пели... И она вы�
здоровела. С тех самых пор я твердо
уверовала: смешное лечит и объеди�
няет... Мир уцелел, потому что сме�
ялся». А сейчас в жизни вы часто на�
блюдаете комические ситуации?

— Бывает. Как�то в шесть утра
проснулась от дикого грохота.
Под окном шикарный «Мерсе�
дес» врезался в припаркованные
«Жигули». Кстати, на этом месте
обычно паркуюсь я... Хозяин на�
деялся смыться, но «Мерседес»
как�то сразу не вытаскивался из
«Жигулей». Когда приехала ми�
лиция, он спрятался в своей ма�
шине, стал судорожно рыться в
карманах, а сам — пьяный в
стельку. Но при том у него сзади
— еще машина личной охраны.
Охранники все время оглядыва�
ли окна окружающих домов — не
подсматривает ли кто. Конечно,
я все это сняла на видеокамеру...

Беседовал Владимир Лысов

Знаменитый режиссер, снявшая
культовые фильмы отечественного
кино: «Будьте моим мужем», «Че�
ловек с бульвара Капуцинов»,
«Московские каникулы», един�
ственная в нашем кинематографе
женщина�комедиограф, народная

артистка России Алла Сурикова рассказыва�
ет корреспонденту «ЗН» о том, как предпо�
читает отдыхать. 

Врачи�кардиологи и травматологи гово�
рят, что с открытием дачного сезона резко
увеличивается количество пациентов с ин�
фарктом миокарда, гипертоническим кри�
зом, радикулитом, смещением межпозвонко�
вых дисков. Как за выходные все успеть и не
надорваться? 

Не старайтесь переделать все дела сразу,
а составьте план действий. Подумайте, какие
вещи необходимо взять с собой и не нагру�
жайтесь, как ломовая лошадь. 

Приехав на дачу, не бросайтесь сразу на
грядки: спокойно походите по участку, осмо�
тритесь, подышите свежим воздухом — к не�
му тоже надо привыкнуть после города, что�
бы избежать головной боли.

Если вы решили заняться уборкой дома
или подготовкой огорода к посадкам, не ра�
ботайте внаклон. Приделайте к швабре и са�
довому инвентарю длинные черенки и дер�
жите спину прямо. Поначалу через каждые
полчаса устраивайте себе «перемены» минут
на 10—15. 

Вооружившись необходимым инвентарем,
вспомните заповеди разумного огородника:

— всю работу на грядках надо проделы�
вать, сидя на маленькой скамеечке или на
коленях, подложив под них непромокаемую
подушечку;

— у совочков и тяпок должны быть доста�
точно длинные ручки, чтобы не склоняться
над землей в три погибели; 

— если вы собираетесь перенести какой�
то груз, постарайтесь распределить его рав�
номерно, чтобы нагрузка на обе руки была
одинакова. 

Многие знают, как после прополки начина�
ет болеть спина и невозможно разогнуться.
Эта проблема касается не только пенсионе�
ров. Дегенеративные изменения позвоночни�
ка, так называемый спондилез, у многих на�
чинается уже лет в 30—35. Остеохондроз и
остеопороз (хрупкость костей из�за наруше�

ния кальциевого обмена), которые раньше
считались уделом пожилых людей, тоже
сильно «помолодели». 

По статистике, проблемы со спиной испы�
тывают 80 процентов жителей Земли, при�
чем женщин в этом списке больше, чем муж�
чин, хотя болеют они легче. 

В жару обостряются все сердечно�сосуди�
стые заболевания. Главная заповедь сердеч�
ника — нитроглицерин должен лежать в кар�
мане куртки или брюк, которые на вас наде�
ты сейчас. Чтобы, переодеваясь, не забыть
таблетки, разложите их по карманам всех ве�
щей, которые носите, и во все сумки, кото�
рые берете с собой.

Если у вас закружилась голова, перед гла�
зами замелькали мушки, появилась тошнота,
выступила испарина, подскочило давление, в
глубине груди возникла тупая давящая боль
и отдает в левую руку и лопатку, немедленно
прекратите работу. Если боль не отпуска�
ет, — не раздумывая, вызывайте «скорую».

Избегайте чрезмерных физических и пси�
хоэмоциональных нагрузок, не употребляйте
никаких алкогольных напитков, даже пиво, и
ешьте пять�шесть раз в день небольшими
порциями, сведя к минимуму соль и высоко�
калорийные продукты.

Ирина Вискова

не закопайте здоровье в огороде
Наступление тепла совпадает с

наибольшей активностью клещей,
являющихся разносчиками тяже�
лого инфекционного заболева�
ния — клещевого энцефалита. Пе�
реносится возбудитель клещом,
который активизируется в весен�
не�летнем сезоне. Клещ находит�
ся на листьях деревьев и кустар�
ников, чувствуя тепло приближаю�
щегося человека, падает на него
или цепляется за одежду, после
чего ищет место на теле, к которо�
му присосаться.  

При обнаружении присосавше�
гося клеща необходимо срочно об�
ратиться к врачу. В исключительных
обстоятельствах можно попытаться
самим извлечь его, залив подсол�
нечным маслом или намазав вазе�
лином место укуса. Клещ станет за�
дыхаться и скоро сам отвалится.
Нельзя разрывать клеща — в этом
случае инфекция, находящаяся у
него внутри, гарантированно попа�
дет в организм укушенного. При
первых признаках недомогания не�
обходимо обратиться в лечебное
учреждение. Если у вас нет привив�

ки, и вас укусит клещ,  срочно обра�
щайтесь в больницу, где вам введут
противоклещевой иммуноглобулин
и извлекут из вашего тела паразита.
Собираясь в лес, надо одеться та�
ким образом, чтобы уменьшить
возможность заползания клещей
под одежду. Брюки должны быть
заправлены в сапоги, гольфы, нос�
ки с плотной резинкой; верхняя
часть одежды заправляется в брю�
ки, а манжеты рукавов должны
плотно прилегать к руке; на голове
должен быть головной убор, а луч�
ше капюшон. 

Среди препаратов, убивающих
клещей, в России рекомендованы
к применению противоклещевой
брусок «Претикс» и аэрозоль «Ок�
сазол», эти препараты наносятся
только на одежду. Среди репел�
лентов (отпугивающие средства)
можно использовать аэрозоли
«Гал�рет», «Бибан», «Акрозоль».
Строго соблюдайте меры предос�
торожности, указанные в ин�
струкциях по применению или на
этикетках.

Елена Дмитриева

настоящий вампир

«Сюжеты я беру из жизни»

Созерцание прекрасного — любимый
вид отдыха знаменитого режиссера

Согласитесь, довольно симво�
лично, что Всемирный день мо�
лока совпадает с одним из самых
старых международных праздни�
ков — Днем защиты детей. Чем
же заслужило молоко такое при�
знание у человечества? В нем со�
держатся около ста ценных для
организма веществ: более 20
аминокислот, около 25 жирных
кислот, 30 минеральных солей,
20 различных витаминов, важ�
ные для обмена веществ фермен�
ты и прочее. Именно в молоке
«кирпичики для строительства
организма» находятся в наилуч�
ших сочетаниях — другого такого
продукта не найти.

Самый ценный компонент мо�
лока — белок. Здесь его пример�
но 3,2% (казеин, лактальбумин,
лактоглобулин и пр.), и он пре�
красно усваивается организмом.
Белки молока в сочетании с рас�
тительными продуктами (напри�
мер, картофелем, бобовыми и
крупами) создают особо ценные
для организма пищевые комби�
нации.

Затем жиры (примерно 3,8%):
они включают в себя необходи�
мые организму жирные кислоты,
это очень важно для нашего с ва�
ми здоровья. При этом молоч�

ный жир является наиболее лег�
ким для переваривания.

Молочный сахар (лактоза) со�
ставляет примерно 4,9% от об�
щего объема волшебного лаком�
ства. Он создает наилучшие ус�
ловия для «здоровой» кишечной
флоры, способствует усвоению
кальция, да и вообще крайне
благотворно действует на общее
состояние желудочно�кишечно�
го тракта. 

Богато молоко и всеми извест�
ными витаминами и фермента�
ми, особенно много в этом про�
дукте витаминов В2 и В12. Ста�
кан молока удовлетворяет 1/5

суточной потребности в рибо�
флавине. Особо хочется сказать
о витамине Д, который крайне
важен для правильного форми�
рования костей и зубов. Сейчас
девочки�подростки, стремясь к
стройной фигуре, исключают из
питания молочные продукты,
считая их слишком калорийны�
ми. Родители, будьте бдительны
— недостаток витамина Д и ви�
таминов группы В может крайне
негативно сказаться на состоя�
нии здоровья ребенка!

Чрезвычайно разнообразен
минеральный состав молока:
кроме витаминов и ферментов в

него в больших количествах вхо�
дят калий, кальций, фосфор, же�
лезо, йод, цинк. Особое место
среди них занимает кальций. Он
относится к веществам, жизнен�
но важным для организма, со�
держится в костных и зубных
тканях, обеспечивая их проч�
ность и твердость. Играя важ�
нейшую роль в сложных клеточ�
ных процессах, результатом ко�
торых является работа мышц,
кальций также регулирует сер�
дечный ритм. При недостаточ�
ном употреблении этого минера�
ла, особенно в первые 30 лет
жизни, резко возрастает риск
возникновения различных кост�
ных повреждений, начиная от
переломов и заканчивая наруше�
ниями осанки.

Молоко и молочные продукты
полезны не только детям, но и
людям, находящимся «в самом
расцвете сил», а также пожилым.
Неслучайно как диетическое пи�
тание его рассматривали во всех
культурах с незапамятных вре�
мен. Но молоко, помимо диети�
ческих свойств, обладает еще и
целебными качествами. Это от�
мечали еще древние врачи и це�
лители. 

Единственным минусом этого
продукта до недавних пор был
небольшой срок хранения и вы�
сокая вероятность заражения ин�
фекциями при употреблении в
сыром виде. Но с тех пор, как
были изобретены асептическая
упаковка и методы высокотемпе�
ратурной обработки, оба эти не�
достатка были устранены, и те�
перь молоко можно хранить по
несколько месяцев без ущерба
для его удивительного состава.

Светлана Лашкина

В 2001 году по ини�
циативе Всемирной
продовольственной
и сельскохозяй�
ственной организа�
ции 1 июня был объ�
явлен Всемирным
днем молока. 

� Считается, что человек научился добы�
вать себе молоко во 2—3 тысячелетии до
нашей эры, приручив для этого диких ту�
ров — предков современных коров.

� Задолго до нашей эры врачи Египта,
Древней Греции и Рима применяли мо�
локо для лечения чахотки, подагры, ма�
локровия.

� Помпея, вторая жена Нерона, принимала
ванны из молока ослиц, и во время путе�
шествий ее обычно сопровождало стадо
из 500 этих животных.

� Древние римляне считали, что Юпитер
был вскормлен молоком божественной
козы Амалфеи, и потому в качестве жер�
твы подносили грозному богу именно ко�
зье молоко.

� Аристотель признавал наиболее ценным
молоко кобылиц, затем ослиное, коровье
и, наконец, козье. 

� В Древнем Риме ослиное молоко счита�
лось самым подходящим средством про�
тив морщин. 

� Древние философы, не зная химического
состава молока, но наблюдая за его дей�
ствиями на организм, называли молоко
соком жизни. 

� Изобретатель�самоучка Захар Степано�
вич Бобров, крестьянин Котельнического
уезда Вятской губернии, в 1867 г. изо�
брел способ изготовления сгущенного
молока  — с помощью вакуума. 

� Согласно восточным учениям, молоко,
приготовленное с лечебными травами и
специями, устраняет утреннюю сонли�
вость и укрепляет психические способ�

ности, повышая способность к обучению
и увеличивая силу интеллекта в целом.

� В восточной медицине молоко считается
отличным средством от любых заболева�
ний, связанных с психикой.

� Выдающийся русский ученый С.П. Бот�
кин называл молоко «драгоценным сред�
ством» для лечения болезней сердца и
почек. 

� Учеными установлено, что ежедневное
потребление 1 литра молока удовлетво�
ряет в среднем всю суточную потреб�
ность взрослого человека в жире, каль�
ции, фосфоре, витаминах В1, В2 и мно�
гих минеральных веществах.

� Авиценна более тысячи лет назад писал
о молоке как о лучшем продукте для че�
ловека.

� В Древнем Риме и Древней Греции счи�
талось, что пить цельное молоко — это
излишество, поэтому его всегда разбав�
ляли водой. 

� Самым калорийным является молоко
дельфинов — в нем содержится 45% мо�
лочного жира.

� Восточные мудрецы считали, что если
человек пьет молоко на ночь, то он ста�
новится более разумным, начинает луч�
ше понимать окружающий мир, приобре�
тает правильное виденье добра и зла.

� Аюрведа, древнеиндийский трактат о
здоровье, отмечает, что молоко лечит
расстройства психики — раздражитель�
ность, суетливость, перенапряжение, из�
бавляет от бессонницы, умиротворяет и
успокаивает.

факты о молоке

� Пить во сне молоко — к обильному
урожаю и семейному благополучию.
Путешественникам такой сон обеща�
ет удачную дорогу. 

� Видеть во сне много молока — пред�
сказание богатства и здоровья.

� Торговать молоком означает, что вам
уготована крупная удача. 

� Наливать молоко и раздавать его
другим означает, что вы будете
слишком расточительны.

� Пролить молоко означает, что вас
ожидает небольшая потеря. 

� Грязное молоко снится к неприят�
ностям, кислое — к беспокойству.
Вы будете переживать за своих

друзей, с которыми произошло не�
счастье.

� Если во сне вы хотите выпить моло�
ка, но по какой�либо причине это вам
не удается, то в реальной жизни ос�
терегайтесь потерять благосклон�
ность влиятельного человека или ка�
кую�то ценную вещь.

� Видеть во сне горячее молоко — к
борьбе. Однако в конечном итоге ва�
ше упорство и богатство принесут
вам победу.

� Сон, в котором вы купаетесь в моло�
ке, сулит всевозможные жизненные
удовольствия и радость общения с
друзьями.

молочный сонник

С первых дней и на всю жизнь
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ПРИЛОЖЕНИЕ К ПРОТОКОЛУ 117-в от 15.06.07 г.
ЛОТ № 4. ГУЗ «Воронежский областной клинический онкологический диспансер».

394000, г. Воронеж, ул. Вайцеховского, 4 (ул. Каляева, 2). Кровельные работы.

документы �  объявления �  реклама

ЛОТ № 9. ГУЗ «Воронежская областная специализированная онкологическая больница». 396941,
Воронежская обл., Семилукский р-н, п. Стрелица, ул. Советская, 22. Общестроительные, отделочные работы.

Председатель конкурсной комиссии _____________________ Н.Н.Барсукова Секретарь конкурсной комиссии _____________________ Н. И. Синельникова

18 июня 2007г. №103-в Экземпляр №___ Реестровый номер торгов 103

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору подрядных организаций на выполнение работ
по капитальному ремонту помещений учреждений здравоохранения

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области».
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет государственного контракта: наименование объекта; место выполнения работ; краткие характеристики; на-

чальная цена государственного контракта и сроки выполнения работ:

Источник финансирования заказа: областной бюджет.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 14 апреля 2007 года в газете «Коммуна» №55.
Изменения в извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликованы «24» апреля 2007 года в газете «Комму-

на» № 60 и 12 мая 2007 года в газете «Коммуна» № 69.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области пред-

седатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела организации и проведения торгов главного финансового управ-

ления  области, заместитель председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового

управления  области, заместитель председателя комиссии;
4. Петрова Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового

управления Воронежской области, секретарь комиссии;
Члены комиссии:
5. Синельникова  Наталья Ивановна - консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления

Воронежской области, секретарь комиссии;
6. Панченко Елены Александровны - ведущего консультанта правового отдела главного финансового управления Воронежской

области;
7. Филимонов Сергей Алексеевич - главный специалист отдела программ и проектов развития Главного управления здравоох-

ранения Воронежской области;
8. Щукина Виктория Викторовна - заместитель директора ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
9. Хопёрский Валерий Андреевич - начальник техотдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
10. Суховерхова Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
11. Зайцев  Александр Иванович - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комис-

сии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе:
Конкурная комиссия в период с 15 июня по 18 июня 2007 г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе,

поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на
участие в открытом конкурсе №103-б от 15 июня 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул.
Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией прово-
дилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку, допущенный к участию в конкурсе
103-7 ООО «РемЭкономСтрой»
103-8 ООО «Мелькарт»
103-9 ООО ПКФ «Эверест»
103-11 ООО «СтройСтарСвязь»

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в таблицы:

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании ре-
зультатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на
участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее реше-

ние:
8.1. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций на выполнение работ по капитальному

ремонту помещений учреждений здравоохранения:
По лоту №4 – ООО «РемЭкономСтрой» (394018, г. Воронеж, ул. Пушкинская, д. 7) с предложенной ценой контракта –

1 410 433 (один миллион четыреста десять тысяч четыреста тридцать три) рубля, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «СтройСтарСвязь» (г. Воронеж, ул. Лизюкова, 61а), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №5 – ООО «Мелькарт» (г. Воронеж, ул. Дружинников, 15а) с предложенной ценой контракта – 1 310 519 (один

миллион триста десять тысяч пятьсот девятнадцать) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО ПКФ «Эверест» (394091, г. Воронеж, п. 1 Мая, ул. Полевая, д. 58/2), заявке которого присвоен

второй номер.
8.2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проекты государственных контрак-

тов для его подписания подрядчиком.
Условия исполнения государственного контракта указанные участником размещения заказа:

8.3. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено 18 июня 2007 г. в 10 часов 55 минут.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии  Бавыкина М.М.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Зайцев А.И.
Член комиссии Филимонов С.А.
Член комиссии Щукина В.В.
Член комиссии Хопёрский В.А.
Секретарь Синельникова Н.И.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор подрядчиков на выполнение работ по капитальному ремонту помещений государствен-

ных учреждений здравоохранения.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zajtsev_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33
Ответственный: Зайцев Александр Иванович.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-43-40.
Ответственный: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ и начальная

(максимальная) цена контракта (цена лота):

Объём выполняемых работ: согласно технической части конкурсной документации.
5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации.
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 бес-

платно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извеще-
ния на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона,
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru.
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 23 июля 2007 г. в 11 часов 00 минут по московскому

времени по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уго-

ловно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 1% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении от-

крытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» № 88 от 16 июня 2007г. и
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 16 июня 2007г., и должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчиков для  выполнения  проектирования и строительства объектов по областной
целевой программе «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы».

2. Торги проводит: Уполномоченный орган
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Государственный заказчик: Казенное предприятие Воронежской области «Единая дирекция капитального строительства и

газификации».
Место нахождения: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4.
Номер контактного телефона: (4732) 72-77-40.
Ответственные: Леньшин Андрей Валентинович.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: kulguskin_v@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Кульгускин Владимир Анатольевич.
4. В Извещение о проведении конкурса внесены следующие изменения:
4.1. Пункт 4 Извещения о проведении открытого конкурса дополнить следующим лотом:
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении от-

крытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» № 83 от 07 июня 2007г. и
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 07 июня 2007 г., и должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчиков (исполнителей) для выполнения работ на объектах здравоохранения.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zajtsev_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33
Ответственный: Зайцев Александр Иванович.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-43-40.
Ответственный: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше изложить в следующей редакции:
Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 11 июля 2007 г. в 10 часов 00 минут по московскому

времени по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В конкурсную документацию о проведении конкурса внесены следующие изменения:
Часть 3. Техническая часть:
Лот №2
ГУЗ « Областная детская клиническая больница № 2»
394024, г. Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 64 (хирургический корпус).

Пункты 2,3 дефектной ведомости читать в следующей редакции:

ДЕФЕКТНАЯ ВЕДОМОСТЬ
Монтаж пожарной сигнализации и систем оповещения людей о пожаре.

СООБЩЕНИЕ
Наименование конкурса: закупка лекарственных препаратов с учетом доставки, хранения и отпуска из аптечных учрежде-

ний для амбулаторного лечения больных социально значимыми заболеваниями во 2-м квартале 2007 года.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Конкурсная комиссия сообщает об отмене протокола 093-б от 22.05.207 года, на основании предписания комиссии Федераль-

ной антимонопольной службы по Воронежской области по делу №52-з от 05.06.2007 года (исх. №02-16/1037 от 07.06.2007 года).

СООБЩЕНИЕ ОБ ОТМЕНЕ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
РЕЕСТРОВЫЙ НОМЕР ТОРГОВ 093

Наименование конкурса: закупка лекарственных препаратов с учетом доставки, хранения и отпуска из аптечных учрежде-
ний для амбулаторного лечения больных социально значимыми заболеваниями во 2-м квартале 2007 года.

Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Государственный заказчик, уполномоченный орган сообщают об отмене открытого конкурса (реестровый номер торгов 093).
Основания отмены:
- предписание комиссии Федеральной антимонопольной службы по Воронежской области по делу №52-з от 05.06.2007 года

(исх. №02-16/1037 от 07.06.2007 года);
- письма  государственного заказчика (исх.  №4001/01-01-16 от 13.06.2007 года и исх.  №4015/01-01-16 от 15.06.2007 года).

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в администрации

Коминтерновского района: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.
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Русское 
СЛОВО
Ведущие рубрики Лариса ДЬЯКОВА, Иосиф СТЕРНИН.

То, что речь Виктора Ива-
новича не все понимают, не-
удивительно.  Какие-то слова 
вышли из употребления, уста-
рели, какие-то «прописаны» в 
определенной местности и за 
ее границами абсолютно не 
воспринимаются.

Вот автор вспоминает дет-
ство: «Мы, дети войны, росли 
в голоде и холоде, скалын-
тали в поисках пищи». Или: 
«Играли в чуркашки, чижаки, 
а зимой катались на больших 
деревянных салазках. Подвя-
жешь к ним мутозком бирю-
лики, чтобы побольше детей 
уселось, и летишь с горки». 
Согласитесь, язык сочный, 
красивый, но – непонятный.  
Некоторые фразы будто инос-
транные: «Река была наслуе, я 
нарюхался, наруднил сапоги, 
обморозил гачи»…

Мы цитируем всего не-
сколько предложений из длин-
ного (на семи листах!) пись-
ма. Читать его было сложно, 
но интересно. Нам близки 
мысли Виктора Ивановича 
о падении нравственности: 
«Пьяницы и наркоманы – это 
потенциальные предатели 
общества». Вызывают улыбку 
наблюдения Коробова за язы-
ковым поведением земляков. 
Но самая главная ценность 
письма – это словарик из 91 
слова, составленный нашим 
корреспондентом.

Виктор Иванович не только  
наблюдает, слышит, говорит, 
запоминает. Он записывает, 
собирает необычные слова, 
услышанные в разные годы в 
Борисоглебском, Терновском, 
Новохоперском, Грибановском 
районах. Собственно, он зани-
мается тем же, чем некоторые 
профессиональные ученые-
филологи: старается сохранить 
для потомков фрагмент мест-
ной языковой истории.

Свой словарик Виктор Коро-

бов ошибочно назвал «Диалек-
тические слова» (вместо диа-
лектные). Но в этой оговорке, 
право, есть смысл. И диалекты, 
и диалектика - все есть в са-
модеятельном «коробовском» 
словарике. А чтобы вы, уважа-
емые читатели, ощутили вкус 
уходящей эпохи, познакомим 
вас с некоторыми словами из 
«собрания Коробова».

Арчах – смелый, ловкий, 
сильный.

Атярасаться – ходить в ста-
рой одежде, как в войну.

Безъёный – бестолковый.
Бирюлики – квадратная 

рамка, которая привязыва-
лась к дровням или телеге, 
чтобы побольше уложить сена 
или соломы.

Верюхляй – нестандартная 
походка.

Гутарить – говорить.
Гас – керосин.
Гачи – ноги.
Грахотал – смеялся.
Замолаживает – туча на-

ходит.
ЗабельшИл – потерял.
КАржал – болел, хирел.
СкастИть – уменьшить 

цену.
Скалынтать – добывать 

пропитание.
Чуркашка – игра в прятки.
Шандрыгала – лодырь.
Шаромыга – лодырь со 

склонностями хулигана.
Шкрыкнуть – слегка шлеп-

нуть по затылку.
И так далее…
А какие необычные слова, 

выражения знаете вы, доро-
гие наши читатели? Возмож-
но, в вашем селе, в вашей 
семье употребляются слова, 
понятные только вам. Напи-
шите нам о них. Возможно, с 
легкой руки Виктора Коробова 
и вы соберете словарь, кото-
рый перейдет по наследству от 
вас к детям, от детей к внукам, 
и дальше, дальше.

Удивительное письмо получили мы из Борисоглебска от 
Виктора Коробова. Написано оно языком, который 
 автор называет «мини-шедевром»: «В нем все богатство 
говора. Многие не понимают, что я гутарю, ухмыляются… 
Но я уже к этому привык и не обижаюсь».

Спрашивали –
отвечаем

ЧТО Я ГУТАРЮ…

Что обозначает слово «медиа»?
Медиа – сокращение английского словосочетания mass media 

– средства массовой информации (газеты, журналы, радио, 
телевидение). В составе сложных слов элемент медиа означает 
«относящийся к средствам массовой информации». Например, 
медиабизнес, медиафорум, медиамагнат.

ХОры и хорЫ – это одно и то же?
ХорЫ – это открытая галерея или балкон в верхней части 

парадного зала или церковного здания. Первоначально именно 
на хорАх размещались музыканты и певчие в церкви. Одно из 
наиболее распространенных словосочетаний, куда входит это 
слово, – подняться на хорЫ.

Слово хОры – форма множественного числа существительного 
хор (певческий коллектив). Например, у Федора Тютчева есть стро-
ки «Кончен бал, умолкли хОры / Ночь дошла до половины…».

У Пушкина есть строки «…Любовь к родному пепелищу, / 
Любовь к отеческим гробам». Как это понимать?

В данном случае поэт употребляет слова не в прямом, а в пе-
реносном значении. Родное пепелище не значит сгоревший дом, 
но родной дом, отечество. Любовь к отеческим гробам – память о 
прошлом своих отцов. Именно в родной стране обычно находятся 
могилы предков, история семьи и страны тесно переплетаются. 
Любовь к родине и любовь к своему роду нераздельны.

Существует ругательство «На кой ляд!» Что значит слово 
«ляд»?

Лядом называли на Руси черта. Нечистая сила имела большой 
корпус имен. Это – черт, лукавый, немытик, нечисть, недруг, шиш, 
игрец, рогатик, ляд и др. Слово ляд связано по происхождению 
со словами ляда, лядина – заброшенные земли. Немецкое Land 
и английское land «земля» родственны русским диалектным сло-
вам. Считалось, что излюбленным местом жительства нечистой 
силы как раз являются глухие, заброшенные места, где редко 
бывают люди.

Почему говорят «черта лысого», если на всех изображе-
ниях он обычно лохматый?

Оборот черта (беса) лысого значит «абсолютно ничего». Об-
раз лохматого черта с рогами, козлиной бородкой, копытами и 
длинным хвостом навеян церковной европейской традицией. 
Это подобие европейских мифологических существ – Фавна и 
Сатира. На древнерусских миниатюрах находят иное изображе-
ние нечистой силы. Это человекоподобное существо с вытянутой 
шишом головой (не случайно одно из имен черта – шиш), обычно 
лысое. Большинство устойчивых выражений, содержащих упоми-
нания о нечистой силе, очень древние. Они восходят ко времени 
язычества на Руси и часто именно по ним можно восстановить 
дохристианские представления славян об устройстве мира.

Как правильно «ананасный сок» или «ананасовый»?
Оба слова – ананасный и ананасовый – одновременно 

существуют в русском языке, однако имеют разные значения. 
Ананасовый – сделанный из ананасов. Сок из ананасов – ана-
насовый. Слово ананасный означает «относящийся к ананасу». 
Ананасными могут быть плантации, листья.

Иногда в возвратных глаголах конечное «-ся» слышится 
как «са». Такое произношение является правильным?

В девятнадцатом веке такое произношение считалось норма-
тивным. Сегодня остается допустимым твердое произношение «с» 
в конце возвратных глаголов в сценической речи: «он удивилса», 
«я стыжус» и т.д.

Подавить мир 
подлостью

Здесь с момента краха совет-
ской мировоззренческой сис-
темы, подкрепленной военным 
потенциалом СССР, наблюдается 
поразительно быстрая и глубо-
кая деградация. Просто распад. 
Похоже, что Запад к этому дав-
но тяготел, да «двухполюсная» 
структура мира не позволяла 
расслабиться. Ибо подлость хотя 
бы словесно называлась своим 
именем, а в крайних случаях 
порицалась и делом (хотя бы пос-
тавкой ракет ПВО).

Когда в 1989 г. Горбачев под-
писал капитуляцию, процесс рез-
ко ускорился. В «однополярном» 
мире, который поспешил устро-
ить Запад, роль судьи, жандарма 
и даже палача была возложена 
на США. В 1989 г. они пустили 
пробный шар – совершили воен-
ное нападение на Панаму и убили 
7 тыс. мирных жителей. Предлог 
был нелепым – они, мол, хотели 
арестовать президента Панамы 
Норьегу по подозрению в том, что 
он торгует наркотиками. Адми-
нистрации США, конечно, ничего 
не стоило сначала организовать 
суд, признать виновность Ноpье-
ги, а затем ловить его уже в соот-
ветствии с решением суда. Но им 
надо было продемонстрировать 
свой наглый отказ от норм права 
и традиционной морали – пода-
вить мир подлостью.

 Так и вышло, Запад в этом 
смысле покатился вниз, а из 
России, вместо поддержки, его 
подталкивали Горбачев и Ельцин. 
«Буря в пустыне» еще вызвала в 
Европе шок. Когда победу празд-
новали в Нью-Йорке, репортажи 
европейских газет о вакханалии 
этого праздника были полны 
омерзения. Без комментариев 
публиковались и данные о поте-
рях мирного населения в Ираке.

Комиссия медиков Гаpваpд-
ского университета по поручению 
ООН изучала в сентябре 1991 
г. последствия бомбаpдиpовок 
Ирака. В результате бомбаpдиpо-
вок смертность детей в возрасте 
до пяти лет возросла на 380%, 
и более 100 тыс. детей должны 
были умереть сразу после работы 
комиссии из-за отсутствия детско-
го питания. Из-за pазpушения 
инфpастpуктуpы (водопроводов, 
электpостанций, мостов и т.д.) в 
1991 г. умерло 170 тыс. детей. 
Комиссия констатировала: «Ирак 
на долгие годы возвращен в до-
индустpиальную эру, но с грузом 
всех проблем постиндустpиаль-
ной зависимости от обеспечения 
энергией и технологией».

А из России Горбачев заявил, 
что это «положительный опыт». 
Он назвал эти бомбардировки 
«наказанием, решение о кото-
ром было принято коллективно 
и законно». Какая подлость! 
Никогда ООН не давала pазpе-
шения на наказание, она имеет 
право разрешить только отпор 

агрессии, что совершенно не 
одно и то же.

Через год после Ирака США 
вторглись «возвращать надежду» 
в Сомали. Там поначалу их дейс-
твия снимались на пленку, как 
телеспектакль. В январе морские 
пехотинцы атаковали «группу 
партизан» в Могадишо. Диктор 
телевидения сказал с гордостью, 
что «огневое превосходство аме-
риканских войск было подавля-
ющим». На деле «партизаны» не 
произвели ни одного выстрела 
и подняли белую тряпку. И мы 
видим на экране, как рослые 
американцы ведут плененных 
противников – нескольких дист-
рофиков, половина на костылях. 
И диктор добавляет с тонкой иро-
нией: «Похоже, что сомалийцам не 
понравилась атака американских 
войск, ибо голодающие дети ста-
ли кидать камни в грузовики, ве-
зущие им гуманитарную помощь». 
И показывают детей-скелетов, 
из последних сил кидающих кам-
ни в американские грузовики, 
которые везут им еду. Тогда еще 
возмущались низостью этих те-
левизионных репортажей.

Герои-убийцы 
У нас же еще сохранялись 

иные стандарты. Вот парный 
случай, преломленный в разных 
культурах. В 1983 г. южнокорейс-
кий самолет углубился на 500 км 
в воздушное пространство СССР 
и пересек его с севера на юг, 
активизировав всю систему ПВО. 
После многих предупреждений 
он был сбит. В СССР это вызва-
ло тяжелое чувство — гибель 
пассажиров есть трагедия, и ее 
переживали. На Западе СССР за 
это был назван «империей зла». 
В 1988 г. военный корабль США 
«Винсенс» в Персидском заливе 
среди бела дня сбил ракетой 
иранский самолет с 290 пасса-
жирами на борту. Самолет только 
что поднялся в воздух и находился 
еще над иранскими водами. 

Когда корабль «Винсенс» вер-
нулся на базу в Калифорнии, ог-
ромная ликующая толпа встреча-
ла его со знаменами и воздушны-
ми шарами, духовой оркестр ВМФ 
играл на набережной марши, а с 
самого корабля из динамиков, 
включенных на полную мощность, 
неслась бравурная музыка. Сто-
ящие на рейде военные корабли 
салютовали героям артиллерий-
скими залпами. Н. Хомский тогда 
провел анализ американской 

прессы, чтобы понять, какими 
средствами удалось полностью 
устранить из массового сознания 
чувство горечи и сострадания к 
людям, погибшим без малейше-
го повода к агрессии. Он видел 
в этом признак глубочайшего 
кризиса культуры.

Правила  
изменились 

В 2000 г. я участвовал в се-
минаре Всемирного совета цер-
квей (ВСЦ), в который входит и 
Русская православная церковь 
(католики в него не входят). Тема 
семинара: «Этика гуманитарной 
интервенции». Я сопровождал  
о. Всеволода Чаплина из Мос-
ковской патриархии. Он взял на 
себя выступления по богословс-
кому аспекту проблемы, а я – по 
культуре и политике.

США тогда добивались фор-
мального права на «гуманитар-
ную интервенцию», то есть на 
военную интервенцию в страны, 
где, по их мнению, нарушаются 
«права человека». Они хотели 
получить одобрение Церкви – с 
помощью ВСЦ. Он должен был 
выработать большой документ, 
целую доктрину, из которой ис-
ходили бы священники в своих 
проповедях в поддержку таких 
акций. На семинар для подготов-
ки и обсуждения этого документа 
созвали 26 деятелей церкви всех 
континентов, нескольких ученых, 
а также видных лиц из ООН.

Многое меня поразило в том, 
что я услышал от протестантских 
богословов и священников. За 
их рациональность и логику они 
заслуживают глубокого уважения 
(это отдельная тема). Но пропасть 
между их и моими представления-
ми о человеке и обществе оказа-
лась глубже, чем я предполагал. 
Когда я говорил вещи, которые 
мне казались абсолютно очевид-
ными, так что мы в России их вслух 
и не высказываем, они глядели на 
меня с изумлением и напряженно 
старались понять. Похоже, они 
просто не верили своим ушам. 
Напротив, когда я слушал многие 
их рассуждения, мне они поначалу 
казались черным юмором – не 
могут же люди так думать! 

Церковный иерарх из Чер-
ной Африки выступил с резкой 
критикой США – за то огромное 
количество бомб и ракет, которые 
они сбросили на Сербию. По его 
словам, для Сербии хватило бы 
и половины, а другую половину 

бомб США могли бы сбросить на 
города и села африканцев – а 
потом за это предоставить им та-
кую же экономическую помощь, 
как Югославии. Как глубоко было 
скрыто презрение этого человека 
к интервентам. Но никто не дрог-
нул, выслушали безучастно.

Игра  
на понижение
Элементарное внешнее благо-

родство было отброшено. Инстру-
ментом международной политики 
стало демонстративное унижение 
целых народов. 

За последние десять лет и 
европейская элита стала «играть 
на понижение». Как будто что-то 
сломалось в культуре. В отно-
шении внешних норм приличия 
европейские СМИ «американи-
зировались». Они практически 
в полном составе участвовали в 
«сатанизации» сербов, кампании 
определенно подлой, что самим 
журналистам было совершенно 
очевидно. Изменилось и отноше-
ние к войне США во Вьетнаме, ко-
торая долгие годы была пробным 
камнем, на котором проверялись 
нравственные установки полити-
ков и газет. Эта война трактова-
лась гуманитарной интеллигенци-
ей как однозначно аморальная. 
Ее и представляли с этой точки 
зрения, как символ кризиса куль-
туры. Психолог Э.Фpомм, изучая 
поведение американских солдат 
во Вьетнаме, писал: «Во время 
войны во Вьетнаме было доста-
точно пpимеpов того, как многие 
американские солдаты утрачива-
ли ощущение, что вьетнамцы при-
надлежат к человеческому pоду. 
Из обихода было даже выведено 
слово «убивать» и говорилось 
«вычищать» (wasting)». 

С середины 90-х годов теле-
видение Западной Европы стало 
предоставлять экран для голли-
вудских фильмов, обеляющих и 
даже прославляющих эту войну 
(хотя, возможно, тут европейцы 
пока что отстают от российского 
телевидения). Иные левые фи-
лософы даже во весь голос за-
явили, что сейчас не подписали 
бы письма с протестом против 
войны во Вьетнаме. Почему? 
Разве они что-то новое узнали? 
Нет, изменились их критерии 
благородства.

Культ грязи
Как тягостно было смотреть 

на поведение молодых красивых 
английских моряков, которых 
недавно арестовали, а потом от-
пустили иранцы. Они хвастаются 
тем, что обманывали иранцев и 
ловко имитировали благодар-
ность за хорошее отношение и 
за то, что их отпускают с подар-
ками. И подарки они проверили 
и охаяли – подаренные им май-
ки дорогой фирмы оказались 
контрафактными. Они плетут 
небылицы о том, как их мучили 
в застенках, и с удовольствием 
принимают почести, как герои. 
Продают издателям мемуары о 
своей потрясающей истории и 
спорят о том, как делить гонора-
ры. Какая во всем этом пошлость 
и дешевая подлость. Разве не 
позор для английской культуры 
– делать из всего этого шоу?

Но главное, что такую же, по 
своему культурному типу, пош-
лость и дешевую подлость воспри-
няла и официальная российская 
культура. Наше телевидение стало 
говорить на том же языке, с теми 
же ужимками, что на Западе, 
который «оскотинился». Стиль, ко-
нечно, свой, а тип тот же. Дикторы 
телевидения заговорили с ёрни-
чеством и улыбочками, програм-
мы наполнились невежеством и 
дешевой мистикой. По отношению 
к «чужим» для США фигурам (Каст-
ро, Чавес, Лукашенко) – ирония и 
плохо скрытое хамство лакея. А в 
отношении отодвинутой от «праз-
дника жизни» половины населе-
ния России наша официальная 
культура ведет себя как в отно-
шении низшей расы. Ее просто не 
замечают, как досадное явление 
природы, а если и упоминают, то 
с «романтической» или глумливой 
подачей, как в сериале «Улицы 
разбитых фонарей». Социальная 
драма миллионов людей не вы-
зывает минимального уважения. 
Гастарбайтеры! Бомжи!

Наш «средний класс» наконец-
то переборол старые нормы чес-
ти и достоинства. Они его уже не 
держат. Личная совесть, конечно, 
осталась, но она без социально 
контролируемых норм не столь 
уж действенна. Да, человек в 
душе раскаивается, а общество 
сползает в грязь. А ведь без того, 
чтобы восстановить обязатель-
ный минимальный уровень бла-
городства, ни о каком сплочении 
для выхода из кризиса и речи 
быть не может. Не морализаторс-
тво нужно, а общий язык, на ко-
тором мерзость происходящего 
вокруг нас называется ясными 
для всех понятиями.

Тонкие это материи на фоне 
социальных драм и нависающих 
над нами угроз? Наверное, тон-
кие. Но их утрата, похоже, нам 
очень дорого обойдется. Трудно 
объяснить, почему, но это чув-
ствуется.

Сергей КАРА-МУРЗА,  
политолог, философ. 

(www.contr-tv.ru).

НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ

Оскотинились
В конце ХIХ века европейский мир погрузился в кризис. Ме-
нялась картина мира, иссякло христианское представление 
о человеке, господствовал социал-дарвинизм и пессимизм 
Ницше – «Бог умер!» В политике – империализм и культ силы, 
в искусстве – декадентство и мистика. А Достоевский сказал 
странную фразу: «Красота спасет мир». Блаженная мысль? По 
трезвому расчету, да. И в то же время много в ней верного, 
если не понимать ее буквально. В ней надежда на то, что в 
последний момент невидимые и слабые силы поддержат 
человека, не дадут ему упасть.
Сейчас положение хуже: красоте явно не справиться. Но 
вспомним и другие невидимые и слабые силы. Вместе они 
были бы для нас большой опорой. Но подлецы это как будто 
предвидели и начали загодя вытравлять их из общественного 
пространства, сживать со света. Но вспомнить о них надо, 
что-то ведь осталось. Есть такая вещь, которая когда-то 
считалась привычной и обыденной – благородство. Теперь о 
нем говорить не принято, эта вещь чуть ли не реакционная. 
Благородство укрылось на уровне личности, в виде совести, 
которая редко выглядывает наружу, а грызет человека ночью. 
Но о совести говорить не будем, это сущность тайная. Скажем 
о простой, внешней скорлупе благородства – элементарных 
нормах общественных отношений, о приличиях, без которых 
невозможен даже минимальный порядок.

Финал нынешнего фестиваля 
состоится 6-10 августа в Ялте. 
Конкурсанты будут бороться в 
эти дни за «Гран-при» – «Золотого 
кролика». Финалу предшествуют 
отборочные туры. В нынешнем 
году среди участвующих городов 
впервые оказался и Воронеж. А 
среди тех, кто решал судьбу кон-
курсантов, оказались певица, 
Заслуженная артистка России 
Валентина Легкоступова, писа-
тель-юморист Лион Измайлов, 
артист театра и эстрады Олег 
Акулич. Возглавлял же жюри 
сатирик Анатолий Трушкин. 

На посвящённой итогам отбо-
ра пресс-конференции он отоз-
вался о своих впечатлениях так: 

- И в Воронеже, и в других 
городах – беда с разговорным 
жанром. А ведь в названии 
нашего конкурса слово «юмор» 
на первом месте написано! 
Шутки очень часто сыроватые, 
не складываются в номер: шутит 
человек, каламбурит, мы слуша-
ем и думаем: интересно, к чему 
он ведёт? А он уже раскланива-
ется. Конечно, жанр трудный. В 
15-17 лет непросто что-то в нём 
сказать. Зато постоянно радуют 
вокалисты. Даже и не знаем уже, 
что делать с этим. И ещё везде 
танцуют брэйк-данс. Это какая-то 
болезнь молодёжная. 

В том, насколько правы оказа-
лись члены жюри, зрители могли 

убедиться вечером следующего 
дня, побывав на совместном 
концерте гостей и лауреатов во-
ронежского тура в театре оперы и 
балета. Для начинающих артистов 
подобное выступление, без сом-
нения, серьёзное испытание, тем 
более что вечер снимался для те-
левидения. Жюри, уже вручившее 
лучшим дипломы, будет позже, 
решая, кто же из конкурсантов 
поедет в Ялту, с особым интере-
сом пересматривать именно ви-
деозаписи таких концертов. Даже 
первое место ещё не гарантирует 
участия в финале. 

Среди двенадцати награж-
дённых солистов и коллективов 
действительно представителей 
разговорного жанра почти не 
было – за исключением ребят 
из СТЭМ «Арт-старт». Зато много 
наград досталось представите-
лям оригинального и вокального. 
Первых мест удостоились конкур-
санты в двух номинациях: «Музы-
кальный  жанр» (Константин Гнеу-
шев, Юрий Иванов) и «Вокальный 
жанр» (группа «Чары»).  

В этом сезоне Воронеж радует 

зрителя восточными танцами 
(шоу-балет «Сувенир») и песней 
«Катюша» (в исполнении Екатери-
ны Суршко). Конечно, совместное 
выступление с мэтрами отечест-
венной эстрады стало этапным 
в судьбе каждого конкурсанта 
– независимо от того, как сло-
жится карьера молодых артис-
тов: не каждый день попадаешь 
на телеэкран, не имея средств 
для раскрутки. А уж когда сразу 
после твоего номера популяр-
ная некогда певица Валентина 
Легкоступова исполняет свой хит 
середины восьмидесятых «Ягода-
малина нас к себе манила» - как 
не поверить, что твоя жизнь в 
искусстве удалась? 

- Жюри работало добросо-
вестно, - заявил, вручая призы, 
Анатолий Трушкин. – Совесть 
наша почти чиста. Может быть, 
немножко неловко, что кого-то 
могли не заметить. Но ничего 
– не проявившийся вчера талант 
останется в Воронеже, возмужа-
ет, окрепнет – а через год мы его 
наверняка заметим! 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

По дороге в Ялту
«А ведь юмор нынче стал низкого качества – не то, что прежде, 
в советские-то годы! Да и эстрада современная откровения-
ми не блещет», - видимо, такое открытие посетило однажды 
головы организаторов фестиваля «Москва-Ялта-транзит», 
который с тех пор уже в четвёртый раз проводится на терри-
тории России и Украины под патронажем ОАО «Российские 
железные дороги». Поиск молодых талантов, конечно, дело 
благое. Тем более здорово, когда таланту не нужно покупать 
билет на московский поезд, чтобы покорять столицу: жюри 
само приедет в ваш город. 

Ф
о

то
 Д

а
р

ь
и

 В
О

Р
О

Б
Ь

Ё
В

О
Й

. 

Россошь, 
унесенная 
ветром

В миг Россошь накрыла ночь.
Порывы ветра набрали небы-

валую мощь урагана. Треск дере-
вьев, звон шифера и черепицы, 
железа, стекла слились в сплош-
ной гул. Неведомой силой ломало, 
будто спички, огромные деревья 
или вырывало их с корнями. 
По небу летели ветки. Высокие 
тополевые аллеи превращались 
в сплошной лесоповал. Одежку 
крыш срывало, как бумагу.

Непроглядной стеной обру-
шился ливень. Улицы преврати-
лись сплошь в речки.

Не только сверкание молний 
и раскаты грома заставили мно-
гих подумать о конце света. В 
домах погас свет, умолкло радио, 
прервалась связь – мобильная 
и телефонная междугородка. Из 
крана не журчала вода.

Ураганное светопреставление 
казалось вечным, но стихия уло-
жилась в какой-то час. 

А после считать все стали 
раны.

Самое главное – не случилось 
человеческих жертв.

Беды же природа натворила 
немало. Оборваны высоковоль-
тные и уличные электролинии 
сотнями километров. Свалило, 
сломало десятки столбов опор. 
То что своевременно отключили 
свет, сберегло и людей, и быто-
вую технику в домах, квартирах, 
магазинах, учреждениях. деревья 
падали на газовые трубопроводы 
и гнули их. Два десятка повреж-
дений на разводящих сетях ока-
зались серьезными. Но больше 
всего пострадали постройки и 
жилье, сады и огороды. Требу-
ются тысячи квадратных метров 
кровли, прежде всего, шифера. 
А еще электроопоры, пять тонн 
провода.

Третьи сутки в чрезвычайном 
режиме работают электрики и 
коммунальщики, немалая часть 
горожан. Сразу после урагана 
удалось восстановить телефон-
ную связь. Подали воду и вклю-
чили канализационные сети. 
Электричество есть еще не везде. 
Хоть и шесть бригад монтеров в 
работе, враз не восстановишь 

порушенное. К тому же от удара 
грозы вышла из строя одна из 
ведущих городских подстанций. 
Ее ремонт продолжается.

Завозятся стройматериалы, 
ведь тот же шифер на прилавках 
стал редкостью. Восстанавли-
ваются крыши домов. Пилят 
поваленные деревья. Убирают 
и вывозят щедро нарубленные 
ураганом «дрова».

В районной и городской ад-
министрациях действует штаб по 
ликвидации последствий стихии. 
Есть «горячая» телефонная линия, 
по которой люди обращаются за 
помощью. Комиссии обследуют 
нанесенный урон, составляют не-
обходимые документы для оказа-
ния пострадавшим материальной 
и денежной помощи.

Стихия захватила и окрест-
ные села Лизиновку, Морозовку, 
Евстратовку, Новопостояловку, 
Поповку, поселки Начало, Анцело-
вич, Молодежный, Россошанский. 
В сельхозпредприятиях порушена 
кровля на животноводческих 
фермах, зерноскладах, мастерс-
ких. В поле тоже уложило наземь 
посевы.

В городе и на селе «латают», 
наново кроют школы, детсады, 
больницы, клубы, жилье. Ураган 
унес на ветер миллионы рублей. 
Точнее материальный ущерб 
подсчитывается.

В чрезвычайном режиме, но 
без происшествий, работали 
Россошанский химический завод 
и железная дорога. Как и должно 
быть – здесь запас прочности 
понадежней.

Не случилось дорожно-транс-
портных аварий.

Старожилы теперь припомина-
ют: были бури, но такой ураган на 
своем веку видят впервые.

А ребятам Лизиновской сель-
ской школы останется памятен 
не только ураган, но и выпускной. 
Свой праздничный вечер они 
вместе с родителями и учителями 
не отменили. Провели его по-ста-
ринному – при свечах…

 Петр ЧАЛЫЙ, 
соб. корр. «Коммуны».

Пишите письма 
60 юных воронежцев и жителей Каширского, Верхнехавского, 
Семилукского и других сельских районов приняли участие в  
конкурсе сочинений эпистолярного жанра, организованного при 
поддержке ФГУП «Почта России» и Издательского дома «Учитель-
ская газета». Региональный тур V Всероссийского конкурса «Луч-
ший урок письма – 2007» проходил по трем возрастным группам. 
Заранее были определены темы конкурсных сочинений: «Письмо 
другу. Яркое событие моей жизни», «Моему учителю», «Письмо 
моей семье», «Хочу рассказать тебе о своем родном крае», «Письмо 
ветерану». Победителями стали Евгений Бавыкин, Юлия Дудина, 

Марина Кухаренко из Воронежа и Юлия Котова - жительница 
посёлка Подлесный. 

Песня для родителей солдата 
«Зачем на земле этой вечной живу?» - такова была тема очередного 
заседания клуба «Интересные встречи» в ДК села Копыл Эртильско-
го района. Вечер был посвящён служению Отечеству. Потому на 
встречу пригласили солдатских матерей и отцов, чьи сыновья несут 
сейчас службу в войсках или совсем недавно вернулись домой. 
Присутствовали в зале и бывшие солдаты. Из уст копыловских 
школьников звучали письма военнослужащих к родителям, стихи 
про Афган, песни, посвящённые матерям воинов. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

КУЛЬТУРА

С МЕСТА СОБЫТИЯ
Как всегда в последние недели – нещадно палило солнце. В 
городе плавился асфальт. А в поле не глазах золотилась и до 
срока вызревала каким-то чудом выкинувшая колос в этом 
круглосуточном пекле пшеница. Зной по сорок градусов по 
Цельсию. Прозвучавшее накануне штормовое предупреждение 
воспринималось как шутка. Кто бы мог подумать, что появивше-
еся на горизонте в предвечерний час 18 июня облачко быстро 
превратится в темную в полнеба тучу. Вначале она оросит 
окрестности небольшим долгожданным дождем. Да не зря 
исстари говорится: не проси у Бога дождя, проси погоды…
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

ПЕРЕРАБОТКЕ
МЯСА

ПО ЗАБОЮ
СКОТА

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ

(к.р.с.,
свиньи),

в колбасную
и консервную
продукцию.

ЗАОр «НП Борисоглебский
мясоконсервный комбинат»

Тел./факс 8 47354 3-06-86.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщиков продуктов питания на период поставки август 2007 года – январь

2008 года.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Ответственный: Духанина Ирина Владимировна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030,  г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
3. Государственные заказчики:
� Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-44-50, 39-72-01.
Ответственный: Тихонова Любовь Дмитриевна, Зуева Марина Викторовна.
� Главное управление образования Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: cobra@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 53-26-93.
Ответственный: Гриднев Алексей Николаевич.
� Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 76-51-40.
Ответственный: Шуклина Ольга Вячеславовна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров.

Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса,

80, к.101  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 23 июля 2007г. в 12 часов 00 минут по

московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с

заявками на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред-

приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  2 % от начальной (максимальной) цены контракта

(цены лота).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой

частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 70 от 15.05.2007 г., а также
Извещений о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию), опубликованных в газете «Коммуна» № 75 от
24.05.2007 г. и в газете «Коммуна» № 86 от 14.06.2007 г. и  должно рассматриваться вместе с ними.

2. Наименование конкурса: выбор страховой организации для оказания услуг по коллективному страхованию от
несчастных случаев и обязательному страхованию гражданской ответственности владельцев транспортных средств.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
4. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Обеспечение функционирования граждан-

ской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Куцыгина, 28.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул.  Куцыгина, 28.
Номер контактного телефона: (4732) 74-74-32, 32-81-02.
Ответственный: Микеров Юрий Алексеевич, Хатунцева Елена Александровна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
5. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 1, читать в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 11 июля 2007г. в 11 часов 00 минут по

московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.».
6. В конкурсную документацию о проведении конкурса внесены следующие изменения:
В приложении 2 к Информационной карте конкурсной документации (по лотам 1,2)  изменены содержание критерия

«качество услуг» и порядок оценки заявок участников конкурса. Конкурсная документация размещена в установленном
порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru .

В пункте 20 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса, слова «до 10 июля
2007г. (до 12 часов 00 минут)» заменить словами «до 11 июля 2007г. (до 11 часов 00 минут)».

В пункте 26 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса, слова «10 июля
2007 г. в 12 часов 00 минут» заменить словами «11 июля 2007 г. в 11 часов 00 минут».

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Сегодня исполняется 85 лет  председателю Воронежского
 городского совета Всероссийской общественной организации

ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и право-
охранительных органов, почетному гражданину города Воронежа

Михаилу Давыдовичу МАТВЕЕНКО
Уважаемый Михаил Давыдович!

Позвольте от всей души поздравить Вас с за-
мечательным юбилеем! Сердечно благодарю Вас
за ратный подвиг, многолетний честный  труд,
активное участие в воспитании подрастающего
поколения. Огромное спасибо за все, что Вы сде-
лали для нашего города, продолжаете делать сей-
час. Чуткое, внимательное отношение к людям,
бескорыстная поддержка ветеранов и инвалидов,
незаурядные организаторские способности снис-
кали вам настоящую любовь и уважение коллег,
друзей и близких. Без преувеличения, долгие годы
Вы являетесь для воронежцев примером  порядоч-
ности, отзывчивости, доброты, самоотверженно-

го служения долгу. Вам
есть, чем гордиться, а
мы по праву гордимся
Вами.

Отрадно, что к
85-летнему рубежу Вы
подошли, сохранив бодрость духа, целеустремлен-
ность, редкую работоспособность.

Желаю Вам и Вашим близким крепкого здо-
ровья, благополучия, оптимизма и долгих-долгих
лет жизни! С днем рождения!

      С.М.КОЛИУХ, председатель
Воронежской городской думы.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

В 1991 году Михаил Давы-
дович, имеющий огромный
авторитет среди воронежс-
ких ветеранов, был избран
председателем городского
совета ветеранов войны,
труда, Вооруженных Сил и
правоохранительных орга-
нов. С этого времени вете-
ранская организация Вороне-
жа становится боевым шта-
бом, успешно отстаивает
интересы и права участни-

ков войны, организует их лече-
ние и отдых, помогает семьям
умерших, контролирует в мест-
ных органах законодательной и
исполнительной власти выпол-
нение Федерального закона «О
ветеранах».

С юбилеем Вас, Михаил Давы-
дович!

Не сдавайтесь ветрам и не-
дугам!

Живите и работайте долго-
долго!

21 июня своё восьмидесятипятилетие встречает почетный гражданин города Воронежа

Михаил Давыдович МАТВЕЕНКО
А  в день своего 85-летия

примите от всех жителей
нашего города признатель-
ность и благодарность – за
величие жизненного подвига,
за мирное небо над Россией,
за счастье детей XXI века!

Воронежский городской
совет ветеранов войны,

труда,  Вооруженных Сил
и правоохранительных

органов.

Собственники долей в праве общей долевой
собственности на земельный участок из земель

сельскохозяйственного назначения кадастровый
номер 36:05:00 00 000:0172, земельный участок

расположен в юго-западной части
Бутурлиновского кадастрового района

Воронежской области (с. Пузево),

ОБЪЯВЛЯЮТ
О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО

СОБРАНИЯ СОСОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Общее собрание состоится 22.07.2007 года в 10-00
в здании по адресу: Воронежская область, Бутурлинов-

ский район, с. Пузево, ул. Ленина, д. 101.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Назначение председателя и секретаря общего со-

брания.
2. Определение части земельного участка, в грани-

цах которой в первоочередном порядке происходит вы-
деление земельных участков в счет долей в праве
общей долевой собственности на земельный участок из
земель сельскохозяйственного назначения.

Собственники долей в праве общей долевой
собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения кадастро-
вый номер 36:05:45 04 009:0003, земельный

участок расположен в восточной части кадаст-
рового квартала 36:05:45 04 009  Воронежская

область, Бутурлиновский район (с. Пузево),

ОБЪЯВЛЯЮТ
О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО

СОБРАНИЯ СОСОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Общее собрание состоится 22.07.2007 года
в 10-00 в здании по адресу: Воронежская область,

Бутурлиновский район, с. Пузево, ул. Ленина, д. 101.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
3. Назначение председателя и секретаря общего со-

брания.
4. Определение части земельного участка, в грани-

цах которой в первоочередном порядке происходит вы-
деление земельных участков в счет долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок из
земель сельскохозяйственного назначения.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Назначение председателя и секретаря общего собрания.
2. Определение части земельного участка, в границах ко-

торой в первоочередном порядке происходит выделение зе-
мельных участков в счет земельных долей.

3. Выделение земельного участка общей площадью 2325,7
га (в том числе пашни 2011,7 га) из земель сельскохозяйствен-
ного назначения из общего земельного массива бывшего АО
«Нива» в счет 530 земельных долей в общую долевую собствен-
ность.

4. Определение местоположения выделяемого земельного
участка следующим образом:

1) полевой севооборот № 1: поля № I, № II, часть поля № V,
прифермский участок – 75,7 га;

2) полевой севооборот № 2: поля № I, № II; часть поля
№ III, рабочий участок № 1, часть рабочего участка № 2; часть
поля № IV, рабочий участок № 1; поля № V, № VII, № VI, № VIII;

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Назначение председателя и секретаря общего собрания.
2. Определение части земельного участка, в границах которой в

первоочередном порядке происходит выделение земельных участков в
счет земельных долей.

3. Выделение земельного участка общей площадью 1034,2 га (в том
числе пашни 666,4 га) из земель сельскохозяйственного назначения из
общего земельного массива бывшего АО «Березовское» в счет 160 зе-
мельных долей в общую долевую собственность.

4. Определение местоположения выделяемого земельного участка
следующим образом: полевой севооборот: поля № I, № III, № IV, за-
польный участок – 24 га; сенокосы, расположенные в центральной части
землепользования в пойме реки Осередь, – 98 га; участки пастбищ,
примыкающие к выделяемому массиву пашни, – 35,1 га; участок паст-

бищ, расположенный в центральной части землепользования на склоне
вдоль поймы реки Осередь,  - 234,7 га.

5. Определение долей в праве общей долевой собственности на
вновь образованный земельный участок.

6. Рассмотрение предполагаемых арендных отношений по вновь
выделяемому земельному участку.

При этом нумерация полей указана на основе проекта корректиров-
ки  научно обоснованной системы земледелия ЗАО «Березовское» Бу-
турлиновского района Воронежской области, выполненного институтом
ЦЧОНИИГипрозем в 1999 году.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участка
направлять Крылкову Андрею Анатольевичу по адресу: Воронежская об-
ласть, п. Таловая, ул. Маршака, д. 28, кв. 2

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ИЗ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ В ОБЩЕМ ЗЕМЕЛЬНОМ
МАССИВЕ БЫВШЕГО АО «БЕРЕЗОВСКОЕ» БУТУРЛИНОВСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИЗЪЯВЛЯЮТ ЖЕЛАНИЕ ВЫДЕЛИТЬ В СЧЕТ ПРИНАДЛЕЖАЩИХ
ИМ 160 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

общей площадью 1034,2 га (в том числе пашни 666,4 га), расположенный следующим образом:
полевой севооборот: поля № I, № III, № IV, запольный участок – 24 га; сенокосы, расположенные в центральной части землепользования в

пойме реки Осередь, – 98 га; участки пастбищ, примыкающие к выделяемому массиву пашни, – 35,1 га; участок пастбищ, расположенный в
центральной части землепользования на склоне вдоль поймы реки Осередь, – 234,7 га и объявляют о проведении общего собрания собственников
земельных долей.

Общее собрание состоится 22.07.2007 года в 10-00 в здании ООО «Вектор» по адресу: Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул.
Чехова, д. 18.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ИЗ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ В ОБЩЕМ
ЗЕМЕЛЬНОМ МАССИВЕ БЫВШЕГО АО «НИВА» БУТУРЛИНОВСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИЗЪЯВЛЯЮТ ЖЕЛАНИЕ ВЫДЕЛИТЬ В СЧЕТ ПРИНАДЛЕЖАЩИХ
ИМ 530 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

общей площадью 2325,7 га (в том числе пашни 2011,7 га), расположенный следующим образом:
1) полевой севооборот № 1: поля № I, № II, часть поля № V, прифермский участок – 75,7 га;
2) полевой севооборот № 2: поля № I, № II; часть поля № III, рабочий участок № 1, часть рабочего участка № 2; часть поля

№ IV, рабочий участок № 1; поля № V, № VII, № VI, № VIII;
3) залежь 11 участков, расположенных внутри выделяемого массива пашни, – 36 га;
4) участок пастбищ, расположенный внутри выделяемого массива пашни, – 80,9 га; участок пастбищ, расположенный у уро-

чища Шипов лес Козловского лесничества на склоне лога Рахмановский, – 197,1 га и объявляют о проведении общего собрания
собственников земельных долей.

Общее собрание состоится 28.07.2007 года в 10-00 в здании ООО «Нива» по адресу: Воронежская область, Бутурли-
новский район, село Козловка, ул. Дзержинского, д. 28.

3) залежь 11 участков, расположенных внутри выделяемо-
го массива пашни, – 36 га;

4) участок пастбищ, расположенный внутри выделяемого
массива пашни, – 80,9 га; участок пастбищ, расположенный у
урочища Шипов лес Козловского лесничества на склоне лога
Рахмановский, – 197,1 га.

5. Определение долей в праве общей долевой собствен-
ности на вновь образованный земельный участок.

Рассмотрение предполагаемых арендных отношений по
вновь выделяемому земельному участку.

При этом нумерация полей указана на основе проекта кор-
ректировки научно обоснованной системы земледелия АО
«Нива» Бутурлиновского района Воронежской области, выпол-
ненного институтом ЦЧОНИИГипрозем в 1999 году.

Возражения по местоположению выделяемого земельно-
го участка направлять Пупыкину Алексею Ивановичу по адре-
су: г. Воронеж, ул. Пограничная, д. 1, кв. 30

ЗАО «ЛИСКИМОНТАЖКОНСТРУКЦИЯ»
приглашает строительные организации

и строителей разных профессий

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
птицеводческого комплекса «Бройлер» в г.Лиски с предостав-

лением бесплатного проживания и 3-разового питания в
заводской столовой по льготной цене. Оплата труда высокая.

Обращаться в отдел кадров завода: г.Лиски,
ул.Монтажников, 1 или по тел.: (47391) 3-51-57, 3-12-07.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

С ними согласен директор
Олег Кабанов. Хотя он работает
сравнительно недавно – всего
4 месяца, но тяга к высокому и
светлому ему не далека. Первым
делом он решил по мере воз-
можности обустроить «гнездо
для своих птенцов», занялся
улучшением бытовых условий.
Обновленный актовый зал, в ко-
тором стало тепло и уютно, отме-
тили все пришедшие на концерт.
Директор сказал, что во многом
это помощь компании «Мега-
Мир-2000». Стараниями ее ра-
ботников удалось привлечь
спонсоров. Без поддержки ООО
«Стройбум», ТД «Глобус», ООО
«Метро Кэш энд Керри», аптек
«Девма», «Ирбис», «Санте» мно-
гие проблемы в учебе и прожи-
вании в общежитии вряд ли
были бы решены. А лекарствен-
ные препараты очень пригоди-

Выпускной без расставания
Своеобразная «фабрика звезд» с награждением ее участни-
ков состоялась в пятницу в школе-интернате №5 при Воро-
нежском музыкально-педагогическом колледже. Выступле-
ния хора, вокал, динамичные негритянские и напевные рус-
ские народные песни, псалмы, танец живота продемонстри-
ровали ребята на своем отчетном выпускном концерте. Ста-
рались на славу, показывая зрителям – родителям, бабуш-
кам, дедушкам и учителям - свою любовь к песне и танцу,
говорили о том, что «ничего нет в мире музыки чудесней».

лись ученикам на недавнем от-
дыхе в Анапе. Директор обратил-
ся с просьбой к представителям
«МегаМира-2000» передать
этим организациям благодар-
ственные письма за оказание
материальной помощи детям-
сиротам, оставшимся без попе-
чения родителей, и детям из ма-
лообеспеченных семей. Руково-
дитель Ирина Голубцова сказа-
ла, что это была их первая акция
помощи, и они постараются
«привлечь больше неравнодуш-
ных к поддержке юных талантов
людей и организаций». Желаю-
щие могут подключаться.

Ребята благодарили по-свое-
му – языком песни и танца. В
этот важный для них день, когда
им вручался первый заработан-
ный их трудом документ - аттес-
тат об основном общем образо-
вании – на замечательный кон-

церт были приглашены все те,
кто оказывал поддержку и по-
мощь. Они убедились, что таким
талантливым детям, большин-
ство из которых остались без
попечения родителей, нужно
продолжать помогать.

Кстати, этот праздник в от-
личие от выпускных многих
ссузов и вузов прошел без
слез. Возможно, потому, что
только один молодой человек
из 23 выпускников покидает
эти стены, расстается с педа-

гогами и коллективом, осталь-
ные останутся здесь еще на 4
года, чтобы продолжить обуче-
ние в музыкально-педагоги-
ческом колледже.

Галина РОХМИН.
Фото автора.

СПОРТ

В девятом туре чемпионата
России в зоне «Центр» второго
дивизиона воронежцам достался
не самый трудный соперник, но,
как видите, бело-голубые проиг-
рали. Счет уже на 8-й минуте мог
открыть Евгений Овсянников, но
пенальти, им пробитый, взял гол-
кипер гостей. А дальше – как пу-
довые гири на ногах, как будто
конец света наступил от нереали-
зованного стопроцентного  шан-
са. Ничего не получалось у хозяев
ни по флангам, ни по центру.

«Динамовцам» забили со стан-
дарта, отквитались они аналогич-
но, но бросившись в заключи-
тельные минуты на решительный
штурм, допустили ряд позицион-
ных  ошибок в обороне (решаю-
щей стала растерянность Семен-
ца) и пропустили разящий контр-
выпад.

На послематчевой пресс-кон-
ференции наставник гостей Сер-
гей Бондарь всячески расхвали-
вал организацию игры «Динамо»,
подчеркивая, что  ореховозуевцы
очень хорошо изучили соперни-
ка, тем более в бытность игроком

он сам «персоналил» против Ген-
надия Семина. Повезло их коман-
де, подчеркнул Бондарь, а везет,
как известно, сильнейшим.

Семин, в отличие от коллеги,
не стал преувеличивать достоин-
ства гостей, а, напротив, чуть ли
не извинялся за своих подопеч-
ных. И, кстати, подтвердил, что
главная нынешняя проблема ко-
манды лежит в области психоло-

гии – от лихости до растерянности
практически нет расстояния. Не
забили явный гол и тут же опусти-
ли руки. Так в сезоне случалось не
раз и недобранные очки в девяти
турах – именно по этой причине.

Вместе с тем у меня рука не
поднимется написать, что «Дина-
мо» - голый король. Есть проблес-
ки и как раз в организации игры,
но нет тех людей, которых болель-
щик обычно называет мужиками.
Эти переходы от обороны в атаку,
переводы мяча с фланга на фланг,
освобождение зон для ударов по
центру – вроде все по науке, все
по футбольным правилам, а кон-
цовки нет. Нет «мужиков», беру-
щих на себя ответственность и
зовущих за собой партнеров.

В 10-м туре наши земляки  иг-
рают в Подольске с очень «креп-
ким орешком» - «Витязем».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Дефицит
на лидеров
«Динамо» (Воронеж) –
«Знамя труда» (Орехово-Зуево) – 1:2

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА

0:5 – фиаско в Ельце
За девять туров чемпионата страны лискинский «Локомотив»

проявил себя командой парадоксов.
Явно просматривается характер у подопечных Геннадия Сошенко

(вспомним хотя бы недавнюю волевую победу над егорьевским «Са-
турном» - 3:2, когда железнодорожники за 60 минут игрового време-
ни ничего не могли поделать с соперником, а за оставшиеся до фи-
нального свистка какие-то 15-17 минут провели три гола), но не на-
блюдается единства среди футболистов. Какой-то сплошной разрыв
и несоответствие между линиями и бесконечное отсутствие фарта.
Как раз фейерверком продуманных комбинаций отличался «Елец» в
минувшем туре и загнал «Локомотив» в такой тупик, который с ним я
уже и не помню, когда случался. 0:5  - да никогда еще лискинцы не
проигрывали с таким счетом своему географическому соседу.

25 июня «Локо» дома встречает одного из фаворитов чемпионата
– «Лобню-Аллу». Думается, матч этот определит нынешнюю истинность
клуба, но выходить на него железнодорожникам следует без боязни
за конечный результат, а с голой шашкой наперевес, ибо высокая
ответственность за себя и за болельщиков может их раздавить еще
до игры…

Юрий СЕМЕНОВ.

Игра в догонялки
На самом деле громко сказано, но фактически верно: воро-

нежская «Энергия» в первом дивизионе чемпионата страны сле-
дует второй в турнирной таблице, отставая от питерской «Искры»
на три очка и имея игру в запасе.

Поклонники клуба ничуть не сомневаются, что их любимицы без
труда догонят и перегонят нынешнего лидера – опыта в этом деле им
не занимать. Тем более теперь, когда Надежда Босикова приступила
к своим прямым обязанностям сразу в двух качествах – главного
тренера и бомбардира команды.

В Москве наши землячки встречались с «Чертаново-2» и все воп-
росы о победителе были сняты в первом тайме, и сняла их та же
Босикова, дважды поразившая ворота хозяек поля. Во второй соро-
капятиминутке уже молодежь, вдохновленная неувядаемой партнер-
шей, довела счет до - 4:0. Теперь «Энергия» 24-го числа встретится в
Белгороде с «Викторией», в то время как «Искра» днем ранее примет
«УОР Россиянку» из Звенигорода, тренирует которую экс-воронежец
Сергей Томилин. Так что уже в следующем туре лидеров чемпионата
может быть двое.

Сергей МИХАЙЛОВ.


